
Трудовая вахта продолжается
Г л а в н о е  —  темпы

20 ноября мы вьшолнили годовой 
план строительно-монтажных работ.

Весть об открытии 9 декабря Пле
нума ЦК КПСС вызвала новый при
лив сил у строителей СУ-4 треста 
«Промстрой». Коллектив управления 
решил встретить открытие Пленума 
трудовыми подарками.

К 9 декабря закончить строитель
но-монтажные работы на корпусе 
филиала подшипникового завода, 
сдать в эксплуатацию двенадцать 
тысяч квадратных метров производ
ственных площадей —  таковы наши 
новые обязательства.

ГРУППА ДЕЛЕГАТОВ XI ТОМСКОЙ ОБЛАСТНОЙ ПАРТИЙНОЙ КОНФЕРЕН
ЦИИ: (СЛЕВА НАПРАВО) М. Я. ТОКАРЕВА — ТЕЛЯТНИЦА ФЕРМЫ
№ 1 СОВХОЗА «ПУДИНСКИИ> ПАРАБЕЛЬСКОГО ПРОИЗВОДСТВЕННОГО 
УПРАВЛЕНИЯ; В. И. ЛЕЩЕНЯ — ПРЕДСЕДАТЕЛЬ КОЛХОЗА «НОВАЯ 
ЖИЗНЬ> ШЕГАРСКОГО ПРОИЗВОДСТВЕННОГО УПРАВЛЕНИЯ; Е. К. МУНТЯН 
— ДОЯРКА КОЛХОЗА «СИБИРЬ> ВАКЧАРСКОГО ПРОИЗВОДСТВЕННОГО 
УПРАВЛЕНИЯ: И. М. ВОЛКОВ — БРИГАДИР РЫБОЛОВЕЦКОЙ БРИГАДЫ 

АЛЕКСАНДРОВСКОГО РЫБОЗАВОДА; М. И. РАКИНА ~  УЧИТЕЛЬНИЦА НА
ЧАЛЬНЫХ КЛАССОВ БЕЛОЯРСКОЙ 11-ЛЕТНЕЙ ШКОЛЫ ВБРХНЕКЕТСКОГО 
РАЙОНА- Г. Ф. МАЛЫШКИНА — ПРОДАВЕЦ МАГАЗИНА №  13 «ГАСТРО- 
НОМТОРГА* г. ТОМСКА; В. П. ЯНЫШЕВСКИй — БРИГАДИР КОМПЛЕКСНОЙ 
БРИГАДЫ КАРГАСОКСКОГО ЛЕСПРОМХОЗА.

Фото Ф. Х итриневича.

СПЛОЧЕННЫЙ, 
БОЕВОЙ ОТРЯД

Нехоженым путем идет наш на
род к великой цели, намеченной 
XXII съездом партии, — к комму
низму. Широк 8 размашист шаг 
народа-богатыря. Не останавли
ваясь. берет он один рубеж за 
другим. Со дня принятия XXII 
съездом КПСС новой Программы 
партии минуло два года. Этот не
большой отрезок времени был на
сыщен грандиозным созидатель
ным трудом советских людей. Во 
всей деятельности нашей партии с 
новой силой проявляется непоколе
бимая верность ленинизму, заве
там бессмертного основателя на
шей партии, нашего государства.

Перестройка руководства народ
ным хозяйством создала благопри
ятные условия для быстрого раз
вития всей экономики нашей стра
ны.

Замечательной вехой на пути 
строительства коммунизма явились 
решения июньского Пленума ЦК 
КПСС. Они обогатили идейную 
жизнь нашей партии, вдохновили 
работников идеологического фрон
та на творческий труд, определили 
конкретные пути воспитания ново
го человека коммунистического об
щества.

Труженики нашей области вме
сте со всем советским народом вно
сят свой достойный вклад в реше
ние задач, поставленных перед на
ми XXII съездом КПСС. В 1962 
году промышленность области пе
ревыполнила план по выпуску ва
ловой продукции и по росту про
изводительности труда. За 10 ме
сяцев текущего года план по выпу
ску валовой продукции выполнен 
на 103 процента. Сверх плана вы
лущено продукции почти на 12 
миллионов рублен.

В колхозах н совхозах области 
за последние два года увеличились 
посевные площади, возросло пого
ловье общественного скота, увели
чились государственные закупки 
продуктов животноводства. Но не
благоприятные погодные условия 
текущего года нанесли урожаю 
большой урон, колхозы и совхозы 
области не выполнили план произ
водства и продажи государству зер
на.

Сейчас работники промышлен
ности области ведут настойчивую 
борьбу за успешное завершение 
производственных заданий текуще
го года и создание предпосылок 
для достойного выполнения зада
ний семилетки, ускорение техниче
ского прогресса, непрерывный рост 
производительности труда, по
вышение качества и снижение 
стоимости продукции. Труженики 
сельского хозяйства основное вни- 
манне уделяют подъему экономи
ки отстающих хозяйств, организу
ют соревнование за образцовую 
подготовку к будущему сельско
хозяйственному году.

Могучий политический и трудо
вой подъем масс возглавляют пар
тийные организаций промышлен
ных предприятий, строек, колхозов 
и совхозов. Именно коммунисты 
являк^тся боевыми организатора
ми, личным примером увлекают на 
вдохновенный труд, веДут за собой 
трудящихся, сплачивают их в борь
бе за осуществление задач комму
нистического строительства.

Сегодня открывается XI област
ная партийная конференция. Сре
ди делегатов — лучшие люди на
шей области, передовики промыш
ленности и сельского хозяйства, 
руководители промышленных и 
сельскохозяйственных коллекти
вов, партийные работники, предста
вители интеллигенции. Делегаты 
конференции — тракторист Карга- 
сокского леспромхоза, депутат 
Верховного Совета РСФСР В. П. 
Мытниченко, машинист паровозно
го депо станция Томск-П Д. В. Без- 
отечество. бригадир рыболовец
кой бригады Александровско
го рыбозавода И. М. Волков, 
экскаваторщик Усть-Чулымской 
сплавной конторы Молчанов- 
ской промышленно-производ
ственной зоны А. И. Кривошеия. 
шофер томского автохозяйства 
№ 4 И. В. Милевский, слесарь 
подшипникового завода М. И. Пет
ров. ткачиха Томской текстильной 
фабрики А. Д. Шутлева и многие 
другие пользуются всеобщим и за
служенным уважением среди рабо
чих промышленных предприятий, 
являются поистине светлыми мая
ками для них, воплощая в себе 
лучшие черты славного рабочего 
класса нашей страны.

Достойно представят на конфе
ренции сельских коммунистов пе
редовики колхозов и совхозов: из 
Шегарского производственного уп
равления — дояр колхоза имени 
XXI съезда КПСС И. М. Акулов, 
комбайнер колхоза «Рассвет» С. Е. 
Коровин, председатель колхоза 
«Новая жизнь» В. И. Лещеня, из 
Томского производственного управ
ления — комбайнер совхоза «Ры- 
баловский» Б. < И. Коро.лева, сви
нарка совхоза «Корниловский» 
Е. И. Гуренкова, из Асиновского 
производственного управления — 
телятница колхоза имени Ленина 
К. Е. Винокурова, из Бакчарского 
производственного управления — 
доярка колхоза «Сибирь» Е. К. 
Мунтян, из Кривошеинского про
изводственного управления—куку
рузовод колхоза имени Калинина 
Е. И. Мархонько и другие.

Среди делегатов конференции 
мы видим представителей славной 
советской интеллигенции. Это — 
профессора Томского политехниче
ского института доктора наук 
А. А. Воробьев, О. Д. Алимов, зав. 
кафедрой медицинского института 
Е. С. Смирнов, учительница Бело
ярской средней школы Верхнекет- 
ского района М. И. Ракина, врач 
Асиновской поликлиники Т. 3. 
Мартемьянова. художник К. Г. За- 
лозный, студент политехнического 
института Н. А. Маховик.

Вместе со всеми делегатами кон
ференции они примут участие в об
суждении отчетных докладов обла
стного комитета партии и ревизи
онной комиссии, в выборе руково
дящих органов областной партий
ной организации. Делегаты конфе
ренции рассмотрят коренные воп
росы партийной и хозяйственной 
работы, подведут итоги пройденно
го пути, вскроют недостатки в раз
витии промышленности и сельского 
хозяйства, в выполнении народно
хозяйственного плана области.

Плодотворнейшая традиция, сло
жившаяся в нашей партии, учит, 
что если мы хотим избавиться от 
недостатков, устранить ошибки и 
двинуться вперед быстрее преж
него, мы должны решительно и от
крыто вскрыть эти недостатки 
ошибки и затем мобилизовать все 
силы на их преодоление. Критика 
и самокритика в наши дни — это 
ярчайший показатель роста актив
ности наших людей, развития у 
них чувства хозяина, глубокой за
интересованности в том, чтобы 
росли и множились наши успехи. 
В критике и самокритике, продик
тованной интересами нашего обще
го дела, проявляется замечатель
ный облик нового человека, кото
рого породил советский строй, ко
торого вырастила и воспитала на
ша партия.

Областная партийная конферен
ция созывается в период подготов
ки к очередному Пленуму ЦК 
КПСС, на котором будет рассмот
рена одна из коренных задач соз
дания материально-технической ба
зы коммунизма — задача даль
нейшего развития химической 
промышленности и широкого ис
пользования химических продуктов 
и материалов в народном хозяйст
ве. Обсуждение этого вопроса на 
Пленуме ЦК советский народ рас
ценивает как новое проявление не
устанной заботы партии об укреп
лении социалистической экономи
ки, повышении благосостояния 
трудящихся. Развитие большой 
химии — дело всей партии, всего 
народа.

Коммунисты нашей области, воо
душевленные планами строитель
ства коммунизма, сделают все, что
бы обеспечить дальнейший подъем 
промышленности и сельского хо
зяйства, возглавить трудовой энту
зиазм народа. Они будут не покла
дая рук работать, чтобы с честью 
справиться с поставленными зада
чами. Высокая активность делега
тов областной партийной конфе
ренции, их глубокая забота об ус
пешном претворении в жизнь реше
ний XXII съезда партии, Пленумов 
ЦК послужит верным залогом то
го, что сплоченный, боевой отряд 
— областная партийная организа
ция сумеет мобилизовать все кол
лективы трудящихся на новые ус
пехи в коммунистическом строи
тельстве.

Пламенный привет делегатам XI 
областной партийной конференции!

П Р О Л Е Т А Р И И  В С Е Х  С Т Р А Н ,  С О Е Д И Н Я И Т Е С Ы

К Р А С Н О Е
ЗН АМ Я

ОРГАН ТОМСКОГО ОБЛАСТНОГО КОМИТЕТА КПСС И ОБЛАСТНОГО СОВЕТА 
ДЕПУТАТОВ ТРУДЯЩ ИХСЯ.

Год нзданвя 47-й № 274 (121В4) Пятница. 2 2  ноября 196 3  г. Цена 2 коп.

В ПОХОД ЗА ВЫСОКИЕ УДОИ МОЛОКА!

Сейчас на строительной площадке 
организована работа в две смены, 
ускоренными темпами ведутся отде
лочные работы в корпусе предприя
тия. Замечательных успехов доби
вается комплексная бригада Семена 
Тикина. Она выполняет малярные и 
штукатурные работы. «Высокое ка
чество плюс 115— 120 процентов 
сменной выработки!» —  под таким 
девизом трудятся отделочники.

Строительные работы приближа
ются к  концу. Мы прилагаем все си
лы, чтобы сдержать свое слово, вы
полнить обязательува. В то же вре
мя о^ащаемся к  монтажникам спе
циализированных организаций, что
бы и (хнн (усилили темпы. Строи
тели уже на финише: немного оста
лось им сделать. Но сдерживают нас 
монтажники. Управление «Сибэлек- 
тромонтаж» медленно пока подводит 
кабелетрубы к  станкам, которые бу
дут установлены в корпусе. Участок 
«Сибиромвентиляция» затягивает 
прокладку воздуховодов, а «Сибпром- 
нефтехиммонтаж» —  опрессовку 
внутренних трубопроводов.

Плохо еще нас обеспечивает пес
ком для гтриготовления pajCTBOpa кон
тора технического снабжения треста 
«Промстрой».

Близятся сроки сдачи филиала 
подшипникового завода. Сейчас глав
ное —  Te.vnH, слаженная работа.

Ни минуты простоя! —  это долж
но стать законом для каждого мон
тажника и строителя.

По поручению коллектива 
строителей С У-4 треста «Пром
строй»; С. СТАРОДУБЦЕВ, 
председатель постройиоиа;
В. БОРОВКОВ, А. РОГОЖИН, 
мастера; В. МОЛЧАНОВ, отде
лочник.

Г о д о в о й  п л а н —  
к  5  д е к а б р я

Весть о созыве оче!ред|ного 
Пленума ЦК КПСС вызвала 
у тружеников Орловского 
леспромхоза новый прилив 
трудовой энергии. Подсчитав 
свои резервы и возможности, 
коллектив леспромхоза решил 
годовой план выполнить к 5 
декабря и к открытию Пле
нума вывезти сверх плана 
три тысячи кубометров леса.

М. КРИУЛЬКО, 
экономист комбината 
«Томлес».

Открытое письмо доярок н скотников кол
хоза «Комсомолец» Асиновского производст
венного управления ко всем животноводам об
ласти, недавно опубликованное в нашей газе
те, пришлось по душе рядовым работникам 
животноводческих ферм. Поддерживаем начи
нание асиновцев, не снизим надои молока в

зимний период, будем соревноваться за увели
чение продажи государству молока, помогать 
отстающим — вот главное содержание писем, 
которые сейчас поступают в нашу редакцию от 
доярок колхозов и совхозов.

Сегодня мы публикуем некоторые из этих 
писем.

БЕРУ ШЕФСТВО
Нынешняя зимовка скота трудная 

для животноводов. Трудная, потому, 
что кормов недостаточно. Правильно 
пишут животноводы колхоза «Комсо
молец» Асиновского управления, что 
в этих условиях надо особенно ра
чительно расходовать корма, бороть
ся за каждый литр молока. Многое в 
этом зависит от каждой доярки. Так 
давайте же постараемся не снижать 
надои молока в зимний период.

К сожалению, в нашем колхозе 
нынче много было упущено молока в 
благодатный пастбищный период по 
недосмотру пастухов, руководителей 
колхоза и лично зоотехника тов. 
Иванова. Загонов для скота летом 
не' было, плохие были условия для 
дойки. Расплачиваться теперь за

упущенное молоко приходится нам, 
дояркам. Ведь обязательство свое на
до выполнять, не годится бросать 
слова на ветер.

Правда, в моей группе коров на' 
дои молока неплохие. За 10 месяцев 
я надоила 2.595 килограммов молока 
в среднем от каждой коровы —  на 
96 килограммов больше, чем по обя
зательству. В моей группе 22 коро
вы. Корм мне выдают на всю груп
пу, но раздаю его я каждой корове 
по-разному. Учитываю, когда был 
отел, сколько корова дает в сутки 
молока. Те коровы, которые находят
ся в запуске, получают корма по
меньше. Но тут надо не «перебор
щить». Если коро'ву, когда она 
в запуске, держать на голодном пай
ке, то и теленок от нее будет хилый.

з има  —не поме ха  
для высоких удоев

Животноводы нашего колхоза из 
года в год увеличивают надои моло
ка. В 1959 году от каждой коровы 
в колхозе получили только по 1.394 
килограмма молока, а в 1962 году— 
надой достиг 1.871 килограмма. Это 
не случайно. Доярки, скотники и па
стухи вложили много труда для то
го, чтобы улучшить породность ста
да, внедрить зоотехнические правила 
по уходу за животными.

Прошедшее лето было неблаго
приятным для общественного живот
новодства. Жара, плохой травостой 
отрицательно сказались на надоях. 
За 10 месяцев мы сумели взять от 
каждой коровы только по 1.650 ки
лограммов молока. Отдельные доярки 
надоили от 1.714 до 1.850 кило
граммов. До конца года мы надоим 
еще примерно по 200 килограммов 
молока. В целом по ферме результат 
будет таким же, как и в прошлом 
году. А в следующем году доярки ре
шили превзойти этот показатель.

Все надежды на- получение боль
шого молока в колхозах, как пра
вило, возлагаются на летний период. 
Это и понятно: летом сами природ
ные условия способствуют увеличе
нию продуктивности скота, летом 
легче организовать борьбу за высо
кие удои. Другое дело зимой. Скот 
находится в помещении, на привязи, 
корма даются с весу. Все это, без
условно, сказывается на продуктив
ности коров. И все же мы думаем, 
что и зима —  не помеха в работе 
животноводов. По примеру доярок 
колхоза «Комсомолец» Асиновского 
управления животноводы нашей
сельхозартели развернули борьбу

за получение высоких надоев молока 
в зимний период.

Мы неплохо подготовились к  зи
ме: все помещения утеплены, на 
ферме создан запас грубых кормов. 
Животноводы строго соблюдают ра
цион кормления животных. Каждой 
корове мы скармливаем по 10 кило
граммов сена и по 20 килограммов 
силоса в сутки. При нынешнем запа
се кормов такой рацион нам кажется 
неплохим.

о соломе тоже надо упомянуть. 
Пока мы не даем ее животным, а 
напрасно: измельченная и запарен
ная солома —  прекрасный корм для 
скота. Руководители нашего колхоза 
должны позаботиться о том, чтобы 
солома ежедневно измельчалась и за
паривалась.

Мы кормим, доим коров, убираем 
в помеп{ении в определенное время. 
В теплые дни выпускаем коров на 
прогулку. После прогулок животные 
лучше поедают сено и силос.

Сейчас часть коров находится в 
запуске. В конце декабря —  начале 
января начнется массовый отел 
коров. Мы тщательно подготовились 
к  этому ответственному периоду: сле
дим за состоянием животных, слабых 
подкармливаем. После отела органи
зуем трехкратное доение коров.

Мы наметили для себя такой ру
беж —  получить за б месяцев, вклю
чая декабрь и май, не меньше 
800— 900 килограммов молока от 
коровы.

Е. ДОЛМАТОВА, 3. КОНОВАЛО
ВА. Н. ПОЛЕВИКА —  доярки 
колхоза имени .М. Горького 
Парабельского управления.

Успех mpyofccHUKoe Ферганы
Центральный Комитет КПСС и Совет Министров СССР поздравили тру

дящихся Ферганской области с большой трудовой победой —  досрочным 
выполнением плана продажи хлопка государству. На заготовительные 
пункты сдано 462 тысячи тонн хлопка-сырца, что на 90 тысяч тонн 

больше, чем было заготовлено за весь 1962 год. Более 85 процентов хлоп
ка принято первыми сортами.

Хлопкоробы области в своем рапорте обязались сдать дополнительно 
сверх плана не менее 18 тысяч тонн сырца, довести валовое производство 
хлопка до 480 тысяч» тонн. <ТАСС).

В нашем коллективе разные дояр
ки —  есть и опытные, есть и начи
нающие. Работаем мы дружно, ста
раемся помочь друг другу. Всем нам 
хочется, чтобы колхоз наш был в 
числе лучших по производству моло
ка. Работает у нас на ферме В. Я. Ро
машова. Это молодая доярка, опыта 
у ней маловато, хотя и старание 
есть. Она всегда почти в хвосте по 
надою. Я решила взять над ней шеф
ство, обучить ее доярскому мастер
ству и вывести в число передовых.

У. КОНДРАТЬЕВА, 
доярка колхоза имени X X II съезда 
КПСС Шегарского производствен
ного управления.

в  с ч е т  

б у д у щ е го  год а
Коллектив Томского комбината бы

товой химии сдержал свое слово —  
годовой план выполнен 18 ноября. 
Лучших показателей в труде добился 
химический цех. Коллектив его 
работает уже в счет февраля будуще
го года.

Все цехи комбината и фабрика хи
мической чистки и крашения одеж
ды работают рентабельно, выполни
ли план по всем технико-экономиче
ским показателям. Комбинат дал 
сверхплановых накоплений около 40 
тысяч рублей.

Сейчас в цехах комбината царит 
трудовой подъем —  вахта продол
жается. Коллектив комбината решил 
ко дню открытия Пленума ЦК КПСС 
выдать сверхплановой продукции на 
18 тысяч рублей.

А. ЦУРАНОВ.
директор комбината бытовой
химии.

в  э т и дви
Пронизывающий ветер с Томи об

жигает лицо, сердито налетает на 
каменщиков, у которых рабочий день 
в самом разгаре.

Бригадир Владимир Шубин из ре- 
.чонтно-восстановительного поезда 

10 принимает партию кирпича, 
придирчиво пересчитывает его.

—  Опять в поддоне двадцать кир
пичей не хватает. Проверяйте каж
дый поддон, —  наставляет он ка
менщиков.

Бригада недавно перешла на хо
зяйственный расчет, поэтому каждый 
кирпич, каждый килограмм раствора 
взят на строгий учет.

Владимир Федорович Шубин ра
ботает на стройках десять лет, три 
из них молодой коммунист возглав
ляет бригаду коммунистического тру
да.

Члены бригады, развивая успех, 
достигнутый в дни предоктябрьского

Прием Н. С. Хрущевым министра 
и н о с т р а н н ы х  д е л  Д а н и и

КИЕВ, 20 ноября. (ТАСС). Нахо
дящийся здесь Председатель Совета 
Министров СССР Н. С. Хрущев при
нял министра иностранных дел Да
нии Пера Хеккерупа.

Между Н. С. Хрущевым и П. Хек- 
керупом состоялась беседа. В ходе бе
седы, которая прошла в дружествен
ной обстановке, были затронуты воп
росы советско-датских отношений, а 
также международные вопросы, пред
ставляющие интерес для о ^ и х  сто
рон.

П. Хеккеруп от имени 1гравитель- 
ства Дании вновь подтвердил ранее 
переданное Н. С. Хрущеву приглаше
ние посетить с официальным визитом 
Данию и сообщил, что датское пра
вительство было бы радо, если бы 
визит главы Советского правительст
ва состоялся в июне 1964 года. 
Н. С. Хрущев поблагодарил за любез
ное приглашение.

После беседы Н. С. Хрущев дал 
завтрак в честь министра иностран
ных дел Дании.

соревнования, готовят трудовые по
дарки декабрьскому Пленуму ЦК 
КПСС. 120 процентов выработки и 
не ниже —  так трудятся строители 
в эти дни. Они могут не только ве
сти кирпичную кладку, а выполняют 
бетонные и мозаичные работы, укла
дывают метлахскую плитку, вяжут 
арматуру.

Есть t  коллективе и свои рацио
нализаторы. Юрий Бражников, на
пример, предложил изготовить кон
тейнер для подъема кирпича. По 
предложению Алексея Вебыхова пе
регородки начали крепить на строи
тельной площадке. Автором несколь
ких новинок является Анатолий Свя-
TOS.

В бригаде не только умеют хорошо 
работать. Многие строители учатся. 
Бригадир занимается в коммуналь
но-строительном техникуме, Алексей 
Андреев —  в вечерней школе рабо
чей молодежи. Виктор Ломинский 
учится в инженерно-строительном 
институте, Иван Давиденко —  в по
литехническом.

Бригада Владимира Шубина вто
рой год удерживает первенство среди 
строителей участка. Высокими тем
пами строители ведут сейчас соору
жение 76-квартирного дома.

Т. ПРОЦЮК.

о  визите президента Финляндии 
У. К. Кекконена в СССР

Председатель Совета Министров 
СССР Н. С. Хрущев пригласил пре
зидента Финляндской Республики 
У. К. Кекконена посетить Советский 
Союз с неофициальным визитом.

Президент У. К. Кекконен принял 
с благодарностью это приглашение и 
прибудет в Москву 30 ноября. Пре
зидента будет сопровождать первый 
адъютант генерал-майор К. 0. Лей- 
нонен.

Из Москвы на ледовый континент
в  ночь на 21 ноября аача.1ся вто

рой траяокоптине1гтальный перелет 
Москва—Алтарктида. В 23 часа два 
самолета «ИА-18» Гражданского воз
душного флота стартовали с Шере
метьевского аэродрома и отправи
лись на и>г, начав нелегкий путь дли
ной в 25 тысяч киломепфов.

Воздушный мост из Москвы в Мир
ный был проложен два года назад на 
самолетах «ИЛ-18» и «АН-10» — пер
вых разведчиках дальней трассы. На 
этот раз в Антарктиду вылетели уже 
не разведчики, а головной отряд 9-й 
советской антарктической экспеди

ции. Учйные спешат навстречу ан
тарктическому лету, чтобы вовремя 
выйти в ответственный саино-гусе- 
кичный поход По неизведаяяым еще 
районам ледяного континеетга и раз
вернуть до прихода «Оби» и «Эсто
нии» широкие работы.

Дели, Рангун, Джак^уга, Скдаей, 
Крайстчерч — таков маршрут, кото
рым советские лайнеры отправились 
на континент науки и мира. Экипа
жи воздуишых лайнеров возглавля
ют известные полярные летчики 
А. Поляков и М. Ступишин.

(Корр. ТАСС).
Москва.

М О Щ Н Ы Й
Н А К А Н У Н Е

Б Л О К
П У С К А

ЗМИЕВ (Харьковская область). Строители и монтажники досроч-
21 ноября. (Корр. ТАСС). Змиев- 
скую-Комсомольскую ГРЭС на
зывают «Днепрогэсом в степи». 
Это — крупная новостройка. Она 
еще в прошлом году достигла мощ
ности 600 тысяч киловатт.

Сейчас на электростанции на
ступили предпусковые дни для 
четвертого энергетического блока 
мощностью в 200 тысяч киловатт.

но закончили все работы на этом 
гигантском турбоагрегате.

Строительные работы на Змнев- 
ской-Комсомольской ГРЭС, общая 
мощность которой с пуском всех 
агрегатов составит два миллиона 
четыреста тысяч киловатт, про
должается. На специальной пло
щадке начата сборка котла пятого 
блока.

С О З Д А Е Т С Я  
Т Р Е Т Ь Е  Б А К У

ТЮМЕНЬ. (Корр. ТАСС). На- 
чалась подготовка к промыш
ленному освоению нефте-газо- 
носных месторождений, откры
тых геологами в Западно-Сибир
ской низменности. Главный ин
женер управления «Тюменьнеф- 
тегаз» Евгений Голдырев рас
сказал:

— Запасы нефти и газа в 
Тюменской области огромны. 
Они из года в год растут. Прой
дет несколько лет. и можно с 
уверенностью сказать, что в Си
бири будет третье Баку.

Какие существуют планы по 
промышленному использованию 
этого богатства? Сейчас идет 
прокладка самого северного в 
стране газопровода Игрим —Се
ров. Его протяженность около 
500 километров. По нему про
мышленность Урала будет еже
годно получать до 10 миллиар
дов кубометров сибирского газа. 
Газ крупнейшего заполярного 
Тазовского месторождения пла
нируется передавать в Но
рильск.

Освоение сибирской нефти 
предполагается начать с извест
ного Усть-Валыкского место
рождения. Намеченный к пост
ройке 800-километровый нефте
провод даст ей выход на нефте
перерабатывающие заводы во
сточных районов. Одновремен
но с этими основными сооруже
ниями планируется проложить 
120-километровый нефтепровод 
с Шаимского месторождения на 
станцию Сотник, откуда нефть 
будет транспортироваться ци
стернами по железной дороге.

Сейчас управление «Тюмень- 
нефтегаз» взяло на себя экс
плуатацию первого сибирского 
газопровода. Подаваемый по не
му газ идет на промышленные 
и бытовые нужды поселка Бере- 
зово. Организуется буровая кон
тора по эксплуатации газа в Иг- [ 
риме. Но это только начало ' 
больших работ, которые развер
нутся в Тюменской области че
рез год. Они потребуют созда
ния в глухих сибирских посел
ках крупных, богато оснащен
ных механизмами строительных 
организаций.
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ОСНОВА о с н о в  в ПАРТИЙНОЙ РАБОТЕ
*

поиск и ТВОРЧЕСТВО
К ю ньс^б  

Центрального 
КПСС оказал 
влияние на 
жизнь партии

Пленум 
Комитета 
огрошое 
идебную 
и на-

ОБЯЗАТЕЛЬНЫ
рода. В его документах, проник
нутых идеями Программы КПСС, 
партийные организации, вся обще
ственность находят ключ к  решению 
важнейших проблем коммунистиче
ского воспитания масс.

После июньского Пленума ЦК 
КПСС большинство партийных орга
низаций района стало острее ста
вить вопросы массово-политической 
работы, активнее включать в нее 
всех коммунистов, профсоюзные и 
комсомольские организации. Райком 
партии, партийное бюро и комитеты 
стремятся к  тому, чтобы в много
гранной работе с людьми находить 
новые, более интересные и эффек
тивные формы.

С каждым годом все более расши
ряется сфера партийной пропаганды, 
совершенствуются формы и методы 
политического воспитания масс. Б 
этом учебном году в районе учится 
каждый второй житель. Наряду с 
другими формами политического про
свещения в ряде парторганизаций по 
примеру других городов создано 130 
школ коммунистического труда, в ко
торых успешно сочетается политиче
ская и профессионально-техническая 
учеба рабочих и инженерно-техниче
ских работников. Руководят школа
ми, как правило, наиболее опытные 
инженерно-техничеосие работники, 
для проведения занятий привлека
ются передовики производства, веду
щие специалисты промышленных 
предприятий.

Для примера можно привести 
школу коммунистического труда, ко
торой руководит опытный пропаган
дист тов. Ганин. Пропагандист поста
вил на учебный год следующие зада
чи: сделать труд каждого слушателя 
тво1рчееким; каадое занятие —  обоб
щение большой самостоятельной ра
боты слушателей по специальным 
р^’ушиям и вопросам изучаемой те
мы; ни одно за1нятие по техниче
ской теме не проводить без практи
ки. Б первый день перед слушателя
ми школы выступил главный инже
нер, который рассказал о перспекти
вах завода, задачах слушателей. На 
втором занятии была проведена кон
ференция по вопросам воспитания 
коммунистического отношения к  тру
ду. Высп'Пйло 16 слушателей, были 
освещены не только теоретические 
вопросы, но и внесены конкретные

предложения по улучшению воспита
тельной работы и организации сорев
нования на заводе.

Первые три занятия в школах 
коммунистического труда показали 
интерес слушателей к  этой форме 
учебы. Райком партии в настоящее 
время изучает первые шаги школ 
коммунистического труда: в декабре 
этот вопрос выносится на бюро.

Заслуживает внимания опыт орга
низации экономической учебы инже
нерно-технических работников заво
да «Сибэлектромотор». Партком за
вода совместно с работниками кафед
ры экономики промышленности и ор
ганизации предприятий политехниче
ского института создали на заводе 
экономический институт на общест
венных началах. В нем занимаются 
Группы конструкторов, старших тех
нологов и мастеров, начальников це
хов. В учебных планах основное вни
мание уделено экономике технологи
ческой и конструкторской подготовки 
производства, экономическому анали
зу технологического процесса и тех
нико-экономическому планированию. 
После завершения курса лекций и 
практических занятий каждый слу
шатель института выполнит по ма
териалам завода проект по организа
ции и планированию и будет его за
щищать в комиссии. Б работе инсти
тута принимают активное участие 
преподаватели политехнического ин
ститута Н. П. Слинко, В. Б. Буран, 
Ю. С. Прокофьев, С. Я. Цыба.

Июньский Пленум ЦК КПСС об
ратил особое внц.мание партийных 
организаций на улучшение воспита
ния у каждого советского человека 
коммунистического отношения к  тру
ду, на повышение роли коллектива.

Еще большой вред производству 
наносят лодыри, прогульщики, ле
туны. Только за 9 месяцев этого года 
с предприятий района было уволено 
S.200 человек и вновь принято 
6.700.

В последнее время наши партий
ные организации стали полнее ис
пользовать силу общественного мне
ния против прогульщиков, летунов 
и других нарушителей трудовой дис
циплины. На заводах электромехани
ческом, манометровом, электролампо
вом и некоторых других созданы от
делы кадров на общественных .нача
лах или общественные комиссии по 
приему и увольнению: Возглавляют

отделы кадров и комиссии начальни
ки цехов. Входят в них наиболее ав
торитетные передовые рабочие. Вся
кое увольнение с работы предвари
тельно обсуждается на заседаниях 
комиссий. Разговор идет откровен
ный и приносит большую пользу.

На электроламповом заводе два 
месяца назад была создана комиссия 
по рассмотрению дел нарушителей 
трудовой дисциплины. Комиссия со
стоит из 24 человек. Возглавляет ее 
директор завода А. Т. Иванов, члена
ми ее являются передовики произ
водства, ветераны завода, предста
вители общественных организаций. 
На первом заседании комиссия об
суждала поведение контролера-испы- 
тателя отдела технического контроля 
Владимира Лазаренко, который опаз
дывал на работу, прогуливал. Раз
говор на комиссии помог Владимиру 
понять свои ошибки. По отзывам то
варищей по работе, Лазаренко замет
но исправился, не допускает прогу
лов, опозданий, продолжает учебу в 
политехническом институте.

В сборочном цехе этого же завода 
к  решению вопросов о приеме и 
увольнении привлечены сами рабо
чие. С каждым увольняющимся или 
поступающим на работу здесь бе
седуют на собраниях бригад.

Интересный опыт политической 
работы среди населения по месту 
жительства накопила партийная ор
ганизация «Томгипротранса». KoMMiy- 
нистщ этой парторганизации создали 
неуставную партийную группу жи
лого квартала. В составе группы 
идеологическая и детская комиссии. 
В жи.юм квартале избран товарище
ский суд, выпускается стенная газе
та «За коммунистический быт». В 
квартале летом был организован пио
нерский лагерь, работали кружки 
детского технического творчества, 
библиотека. За последние четыре ме
сяца для населения прочитано 8 лек
ций и докладов, проведены две эк
скурсии— в музей В. В. Куйбышева и 
ботанический сад. Организована 
подписка на дому на газеты и жур
налы. Опыт показал, что коммунисты 
«Томгипротранса» нашли интересную 
форму работы по месту жительства, 
которая заслуживает широкого рас
пространения. Сейчас ряд партийных 
организаций района готовится'й; со
зданию неуставных партгрупп в жи
лых кварталах.

За последние годы у нас получили 
признание такие формы идеологиче
ской работы, как бюро экономическо
го анализа, кабинеты политического 
просвещения, методические комис
сии, детские комнаты на обществен
ных началах, вечера трудовой сла
вы, дни лекций и многие другие.

К  сожалению, ряд партийных ор
ганизаций робко берется за вне
дрение этих новых форм, с опаской 
подходит к  ним, работает по-старо
му. Райком партии еще слабо изуча
ет и обобщает все новое, что дает 
нам практика идеологической работы, 
не настойчиво пропагандирует и вне
дряет в жизнь оправдавшие себя 
формы политической работы среди 
трудящихся.

Ялохо еще поставлена в районе 
пропаганда научно-технических зна
ний, хотя для этого есть большие 
возможности. Почему бы партийным 
комитетам и бюро не проводить не
дели технической пропаганды, не 
создать технические кабинеты на об
щественных началах, не учредить 
институт технических информаторов?

Мы слабо пропагандируем дости
жения наших маяков, плохо про
славляем лучших производственни

ков. Необходимо чаще проводить ве
чера трудовой славы, на которых 
можно нашим лучшим передовикам 
производства вручать ленты «Ре
кордсмен труда».

Город наш быстро строится, но мы 
не найдем ни одного вновь выстро
енного здания, на котором была бы 
Доска трудовой славы с Фамилиями 
отличившихся в его строительстве 
рабочих и инженерно-технических 
работников.

Особо хотелось бы сказать о вос
питании молодежи на славных тру
довых традициях старших поколе
ний. Неоценимую роль в этом могли 
бы сыграть советы ветеранов труда. 
На предприятиях некоторых городов 
такие советы созданы и проводят 
большую работу. Нужно и нам 
лучше использовать помощь старой 
рабочей гвардии в воспитании моло
дежи, создать на предприятиях со
веты ветеранов труда.

Идеологическая работа —  дело 
творческое, требующее постоянного 
поиска. И чем смелее партийные 
организации будут брать на воору
жение новые формы влияния на 
сердца и души людей, тем успешнее 
будут решаться задачи по коммуни
стическому воспитанию трудящихся, 

А. БРИТаИХИН. ..
секретарь Кировского ряйнома 

КПСС. ; ,

НОВЫЕ УСПЕХИ И СТАРЫЕ ТОРМОЗА
Заканчивается пятый год семнлеч’- 

ки. Анализируя десятимесячные ито
га деятельности предприятий Колпа- 
шевсжой промышлонню-производст- 
вен'ной зоны, можно с уверенностью 
сказать, что перестройка партийного 
руководства по производственному 
принципу открыла новые п>ти эко- 
номичесжого роста. В течение этого 
года мы трижды пересматривали взя
тые обязательства, повышая их, таж 
кая более конкретное руководство 
промышленностью дало возможность 
вскрыть дополнительные источники 
роста производства.

В начале года мы намечали дать 
сверх плана валовой продукции на 
300 тысяч рублей, затем —  на пол
миллиона рублей. Когда началось со
ревнование в честь Великого Октяб
ря и во всех коллективах прошли 
собрания, на которых рабочие подсчи
тали свои резервы, оказалось, что 
колнашеюцы имеют воаможнюсть дать 
к  7 ноября сверх плана продукции 
на 600 тысяч рублей, а до конца 
года —  не менее чем на 700 тысяч 
рублей.

И вот подведены итоги нашей рабо
ты за 10 месяцев. Предприятия зоны 
проиэвели сверх задания валовой 
продукции на 666 тысяч рублей.

А вот еще несколько циФ'Р. С нача
ла года народное хозяйство получи
ло сверх плана 24 тысячи кубомет
ров деловой древесины. Длительное 
время зона отставала по выпуску та
кой важной продукции, как пилома
териалы. В октябре отставание бы
ло ликвидировано. Стране дано до
полнительно около трех тысяч ку
бометров пиломатериалов.

Горком КПСЮ, все коммунисты сей
час прилагают «усилия к тому, чтобы 
в зоне не было ни одного отстающе
го предприятия.

Чтобы решить эту задачу, потре
буется большая организаторская и 
воспитательная работа в коллекти
вах. На отстающих предприятиях 
прошли общие собрания рабочих, на 
которых намечены конкретные пути 
для ликвидации отставания.

Мы понимаем также, что решить 
цоставлеигаую задачу возможно в том 
CHi^iae, если руководить предприя
тиями будут технически грамотные 
люди, хорошие воспитатели и орга
низаторы. О повышении идейно-вос
питательной работы е р>тсо'Водящими 
кадрами, правильном подборе и рас
становке их шел большой разговор 
на недавней городской партийной 
•конференции. - -

Надо больше заботиться и о повы
шении роли мастеров, бригадиров.

XI ЕДАВНО но мне пришла 
** наша доярка Валентина 

Зыкова. Женщина жаловалась 
на то. что заместитель пред
седателя колхоза необосно
ванно отстранил ее от рабо
ты. Валентина, сама 6ecnai>- 
тийная. попросила партийную 
организацию вмешаться н по
мочь ей. '

Я поговорила с председателем 
колхоза, его заместителем и до
ярками. которые работали с Зы
ковой. Оказалось, что Валенти
на серьезного проступка не со
вершила. Разговор в колхозной 
конторе кончился тем, что жен
щину восстановили на работе.

Безусловно, наша партийная 
организация ни в коей мере не 
противопоставляет себя правле
нию колхоза. Сельские ком.му- 
нисгы работает в тесном кон
такте с правлением, тем более, 
что руководители артели — са
ми люди партийные. Но расска
зала я о случае с Зыковой лишь 
для того, чтобы показать, что в 
партийном секретаре люди ви
дят своего советчика и помощ
ника.

Колхозники обращаются в 
партбюро по самым различным 
делам.

У колхозницы Розы Бушме- 
левой маленький ребенок. Она 
приходит ко мне и просит по
мочь: ей или ее мужу нужна та
кая работа, чтобы пораньше ве
чером возвращаться домой.

Плохо работает заведующая 
клубом — люди идут в партий- 
ную организацию: почему давно 
не было концертов? Получился 
разлад в семье у колхозницы— 
опять же разбираться прихо
дится нам.

Партийная организация на се
ле пользуется большим автори
тетом. И это объясняется в пер
вую очередь тем. что коммуни
сты трудятся на решающих уча
стках производства, увлекая за 
собой колхозников не только 
словом, но и личным примером.

Известно, какие неблагопри
ятные условия сложились нынче 
в период заготовки кормов. На 
покосах, которые обычно выка
шивались машинами, трава поч
ти не выросла. Выйти из поло
жения можно было только при 
одном условии — надо было 
брать в руки литовки, от кото
рых люди давно отвыкли, и ко
сить вручную в кустах, болотах 
и околках — там. где сохрани
лась трава. Это потребовало ог
ромного напряжения сил.

Все коммунисты были рас
креплены по десятидворкам. в 
каждой бригаде создали множе
ство небольших звеньев коса
рей. всем без исключения кол
хозникам были доведены инди
видуальные задания по заготов
ке кормов для общественного 
животноводства. Летом не раз 
проводились массовые воскрес
ники. в которых участвовало все 
трудоспособное население села.

Организаторами и запевалами 
на таких воскресниках были на
ши коммунисты. Бок о бок с ря
довыми колхозниками косили 
траву коммунисты: председатель 
колхоза А. Ф. Небера. зоотех
ник А. Толмачев, агроном 
И. Суров, бригадир К. Романен
ко. Ежедневно подводились ито
ги соревнования, местное радио
вещание и стенная печать стави
ли одну главную задачу — вый-̂  
тн победителями в борьбе со

дворке, то в них принимают р а 
стив все присутствующие. Это 
в полном смысле слова беседы, 
а не читки. Тамара Григорьевна 
живет здесь давно, прекрасно 
знает каждую семью, каждого 
человека. Ей легко найти общий 
язык со слушателями, и не слу
чайно они делятся с ней своими 
горестями и радостями.

Заведующая сельской библио
текой Мария Андреевна Спра- 
говская — агитатор на ферме.

Нынешним летом у кого-то воз
никла мысль провести «день 
животновода». Но как сделать 
так. чтобы он не был похож на 
собрание, хотя бы даже самое 
торжественное? И мы решили 
провести этот день не в четырех 
стенах, не в помещении, а на 
свежем воздухе. Устроили 
встречу на берегу речки, при
гласили не только работников 
ферм, но и передовиков других 
отраслей производства. На лрне

На то мы и коммунисты
стихией, обеспечить скот на зит 
му кормдми. И люди победили. 
Теперь можно сказать опреде
ленно: скот в колхозе перезиму
ет благополучно. Если мы физи
чески не смогли заготовить сена 
столько, сколько в прошлом го
ду. то силоса мы заложили в 
полтора раза больше.

Не баловала нас нынче пого
да и тогда, когда настало время 
убирать хлеб. Снова всю тя
жесть борьбы за урожай приш
лось брать на себя коммунистам 
— организовывать, возглавлять, 
бороться за спасение каждого 
колоска. Коммунисты находи
лись там. где было наиболее 
трудно. И не случайно лучший 
комбайнер колхоза Александр 
Домаренок именно во время 
уборки урожая изъявил жела
ние вступить в партию.

Организаторская и агитацион
но-массовая работа на полях 
способствовала новой победе. 
Несмотря на трудности, колхоз 
вовремя убрал урожай и смог 
часть своих комбайнов напра
вить на помощь соседним колхо
зам—«40 лет Октября» и «Тру
довик».

Мы не отделяем организатор
скую работу от воспитательйай, 
не считаем, что организовывать 
людей — дело правления колхо
за. а удел парторганизации—чи
сто идеологическая работа. Вос
питание и труд неразрывно свя
заны и немыслимы в отрыве 
друг от друга. Наши пропаган
дисты А. Толмачев и И. Суров 
одновременно являются органи-* 
заторами производства. В поле 
и на фермах они учат колхозни
ков, как нужно хозяйствовать. 
Да и каждый коммунист на се
ве, заготовке и уборке считал 
себя агитатором и воспитателем 
людей.

Мы стремимся к тому, чтобы 
в нашей идеологической работе 
было как можно больше душев
ности. стараемся сделать агита
цию доходчивой и убедительной.

Когда агитатор Тамара Гри
горьевна Журавлева по четвер
гам проводит беседы на десяти-

Ее любят и уважают за душев
ность н искренность. Мария 
Андреевна свой человек на фер
ме, и в том. что колхоз нынче 
надоит больше молока, чем в 
прошлом году, и ее заслуга.

Учительница из Николаевки 
Надя Потапенко обсуждает с 
колхозниками кинокартины, под
бирает книги для чтения. Надя 
— отличный агитатор.

Я лично тоже не считаю себя 
освобожденной от агитацион
ной работы непосредственно на 
десятидворке. У меня есть тоже 
«собственная» десятидворка. 
Люди там привыкли ко мне.

Мы стремимся разнообразить 
формы воспитательной работы.

природы лучшим людям колхо
за вручили премии и почетные 
грамоты, затем устроили неболь
шое угощение. Все веселились, 
танцевали н чувствовали себя 
очень непринужденно.

Большой популярностью 
пользуются у нас «устные жур
налы». С их помощью мы зна
комим колхозников с передовым 
опытом, ведем разговор о комму
нистическом воспитании, прово
дим беседы на медицинские те
мы. После журнала обычно де
монстрируется кинофильм по 
той или иной затронутой теме.

Конечно, в деятельности на
шей партийной организации еще 
много недостатков. Мы не изба

вились от кампанейщины, не до
бились н полного порядка на 
производстве. Случаются еще 
нарушения трудовой дисципли
ны. есть факты бесхозяйствен
ности, нерадивого отношения к 
технике. Но колхозные комму
нисты стре.мятся к тому, чтобы 
постепенно все это изжить.

Эта задача облегчается тем, 
что парторганизация пользуется 
на селе авторитетом. В доказа
тельство приведу еще один при
мер. К началу года у нас в кол
хозе насчитывалось двадцать 
два коммуниста. Потом «нашего 
полку прибыло» — в партию 
вступило два колхозника. А в 
ближайшее время будем при
нимать в кандидаты еше семь 
человек. Это в основном меха
низаторы. передовики производ
ства.

За один год увеличить чис
ленность парторганизации на 50 
процентов — этот факт говорит 
о многом. Конечно, вырастет 
парторганизация численно—воз
растут и требования к ней. Но 
ведь на то мы и коммунисты, 
чтобы многое требовать от себя 
и других, для того мы и в пар
тии. чтобы быть в авангарде 
всех больших и малых хороших 
дел.

Н. БАРТЕНЕВА, 
секретарь партбюро колхо- 1 
за «Красное знамя» Том
ского производственного уп
равления.

lIpeeyiCQfOTpeiio в ноябре ва Кетсосон 
лесозаводе провесш со(вещание, на 
котором будет обсужден вопрос о ро
ли мастера на производстве. Решено 
регулярно проводить «день мастера».

Мы стремимся повысить также 
роль специалистов, всех инженерно- 
тедническйх работников. С этой 
целью горком партии организует се
минары для опециа.тистов по отрас
лям производства. В декабре такой 
семинар состоится в Колпашевском 
леспромхозе, затем в строительном 
управлении iNs 23 треста «Томлес- 
желдорстрой», на рыбоконсервном 
комбинате. В городском Доме куль
туры оборудуется техническая комна
та, в которой будет сосредоточена 
информация о достижениях отечест
венной и зарубежной науки и тех
ники.

Однако мы хорошо понимаем, и об 
этом говорили делегаты городской 
партийной конфефенции, что сделаны 
лишь первые шаги. Еще не преодоле
ны многие недостатки в работе гор
кома КПСС по руководству промыш
ленностью и строительством.

Десятимесячный план по вьпвуску 
валовой продукции не- выполнило 
шесть предппиятий зоны. Нам пред
стоит еще многое сделать, чтобы 
улучигать организаторскую работу в 
коллективах, устранить недостатки в 
стиле работы горкома КПСС. Перед-* 
ко живую, организаторскую работу 
на местах мы подменяем всевозмож
ными заседаниями, телефонньгаи раз
говорами.

Затрачивая много времени на 
подготовку тех или иных вопросов, 
проведение заседаний, roipKOM партаи 
нередко плохо контролирует провер
ку исполнения своих постановлений. 
Мы слабо воспитываем кадры в духе 
высокой ответственности за поручен
ное дело, не отрешились от мелочной 
опеки партийных организаций и хо
зяйственных руководителей.

Вместе с тем в ликв-идации отста
вания предприятий нам должны ока
зать большую помощь совнархоз и 
областные организации, которые в 
ряде случаев руководят предприятия
ми неоперативно. Вот несколько при
меров.

Из областного управления бытово
го обслуживания населения были пе
реданы совнархозу лыжная фабрика 
и лесозавод 14. Однако судьбой 
их никто не интересуется. Бывшая 
лыжная фабрика, которая теперь 
стала цехом Кетского лесозавода, по- 
прежнему оснащена устаревшим обо
рудованием,”  расположена в непри-

Колпашево испытывает острую т-* 
хватку электроэне1НТ[и. Нам далл 
дополнительный дизель мощностью 
1.100 киловатт. В начале сеятябфя 
был решен, вопрос с Финансировани
ем пристройки дизельного цеха. А вот 
документация на него была выслана 
лишь в конце октября. Благоприят
ное В1ремя для строительства упуще
но.

Порой дело доходит до курьезов.
У нас начато сооружение школы-ин
терната на 920 мест, но облож» при
слало нам рабочие чертежи школы 
для города... Асина. Строительство 
прекращено, так как сейчас нет ни 
средств, ни документации. Безответ
ственно относится к  нашим нуждам 
уттравление бытового обслуживания 
населения. Оно, например, засылает 
своему леспромхозу шины для авто
машин марки «ЗИЛ», хотя таких 
в нем нет.

Кю-тпашевсжая промышяенно-произ- 
водственная зона располагает бога
тыми возможностями для дальнейше
го роста промышленного npoHawxcr- 
ва. Областным организациям и сов
нархозу следует больше уделять вни- ф  
мания развитию северного города. В ^  
свою очередь коммунисты зо«ы, все 
труженики промышленности не по
жалеют сил для досрочного выполне
ния заданий семилетки, для того, 
чтобы наши предприятия выпускали 
больше дешевой продукции высокого 
качества.

В. ВАСЬКОВ.
заведующий промышленно-тран
спортным отделом Колпашав-
ского горнома КПСС.

^QaanonaoDDC оаоаоввовас

I Растут ряды I 
Iразведчиков будущего!
° В Зырянском районе с каждым° 
§днем развивается соревнование за§ 
g коммунистический труд. В это§ 
I  соревнование стали включаться^ 
g медицинские и торговые работни-g 
§ки , учителя, киномеханики, ра-§ 
о ботинки промышленности и обвде-о
□ ственного питания. Только за no-g 
§следние шесть месяцев в комму-g 
§нистическое соревнование вклю-§ 
очились 20 коллективов, охваты-а 
овающие более 200 человек. Cpe-g 
|д и  них— коллективы Зырянского g 
g отделения районной больницы,g
□ универмага, пищекомбината, лесо-|
Iпильного и мебельнсно uexoBg 
g промкомбината, кинопередвижек g 
g и другие. а

15 ноября коллективу ма№ЕШй-оспособлеиных ветхих помещениях. „
Объем производства здесь ежегодно g на Л? 1 самообслуживания Зырян- 
сокращается. Мы считаем, что необ- пСкого сельпо присвоено звание g 
ходимо реконструировать лыжный □ коллектива коммунистического g 
цех, оборудовать его новой техникой, я труда, вручен вымпел «Бригада
построить дополнительные производ
ственные помещения и тогда по
явится возможность выпуск класс
ных лыж увеличить в 4— 5 раз. Это 
тем более целесообразно, что цех рас
полагает прекрасной сырьевой ба
зой.

Серьезные претензии имеются у 
нас^ к  руководителям комбината 
«Томлес» и совнархоза. Jo сих пор 
ими не решен вопрос об окончании 
строительства подкрановых путей на 
причалах Кетского лесозавода, кото
рые должны были вступить в экс
плуатацию еще прошедшей весной. 
Если причалы не будут и нынче ре- 
констр>*ированы, это может привести 
к  срыву отгрузки готовой продук
ции Кетского лесозавода.

Неразворотливость работников не
которых областных организаций 
сдерживает рост производственных 
мощностей Колпашева. Сплошь и ря
дом непомерно затягиваются финан
сирование и оформление проектно
сметной документации для новых 
объектов. С мая мы бьем тревогу по 
поводу того, что из-за недостатка 
ередсте остановлено строительство 
хлебокомбината, который необходим 
городу. Трест хлебопекарной про
мышленности долго отмалчивался и 
лишь 9 ноября выделил 50 тысяч 
рублей, которые надо освоить до кон
ца года. Подобную волокиту прояв
ляет и управление «Томскэнерго».

5 комм>тгистйческого труда». Прода-g 
gBeii этого магазина М. С. liinK H -g
□ на и расфасовщица Е. Д. Мелковао 
о с честью выпо.лнили все принятые§ 
она себя обязательства и условйя° 
g соревнования за коммунистяче-! 
gcKHfi труд. В этот же день было®
□ присвоено звание ударника комму-З 
анистического труда продавцу зы-« 
gnaHCKCHO магазина iN* 4 Т. Д. Пу-g
g лягиной. В. ГОВОРУХИН, g ,

g
С л о в о  д е р ж и м

g Коллектив ремонтной мастер-g
□ ской нашего совхоза обязался к |  
оновому году поставить на линей-g 
gKy готовности 23 трактора. OBoeg 
g слово держим. Пять машин уже®
□ отремонтированы, семь находятся® 
§в заделе. В эти дни хорошо тру-g 
цятся  все, но все же хочется вы-g 
йделить бригаду юузнеиов, которую®
□ возглавляет Я. Бендер, токарейа 
§И. Курносова, В. Торгаева. слеса-° 
§рей И. Иванова. А. Бауэра, рабе-g. 
g4HX моторного узла Р. Самочерне-g
□ ва, Д. Герасименко. Они за смену®
овыполняют норму на 150— 200§ 
g процентов. g
g И. ЗЫКОВ, g
□ заведующий мастерской сов- □
о хоэа «Молчановский» Криво- g
g шеинского производственно- g
g го угщавления. g

(>)зданныв в еоотаетстеий е реше
ниями ноябрьского Пленума ЦК 
КПСС органы лар’гайно-гоеуда'ретве1н- 
ного контроля и нх многочисленный 
актив заняли весомое место в жиз
ни нашего общества.

Многотысячная армия народных 
контролеров активно вникает в 
жизнь предприятий, строек, колхозов 
и совхозов. Под руководством пар
тийных организаций, опираясь на 
широкий актив коммунистов и бес
партийных, они помогают осущест
влять решения партии и правитель
ства, совершенствовать управление 
производством, проверяют людей и 
фактическое исполнение дела.

В нашей области действуют 725 
групп и 890 постов содействия пар
тийно-государственному контролю. 
Волее 8.600 народных контролеров, 
делегированных в них, стали «боль
шой силой в изыскании и использо
вании резервов производства, роста 
производительности труда. Они 
вскрывают злоупотребления, борются 
с носителями пережитков прошлого.

Основа деятельности народных 
контролеров —  ето помощь партий-

СИЛА НАРОДНОГО КОНТРОЛЯ
ным организациям, коллективам 
предприятий, строек, колхозов и сов
хозов в успешном выполнении госу
дарственных планов.

Например, на Кетском лесозаводе 
долгое время плохо использовались 
производственные мощности. Здесь 
бездействовали высокопроизводитель
ное оборудование по деревообработ
ке, погрузочные механизмы. На заво
де скопилось неустановленного обо
рудования на 102 тысячи рублей. 
Из-за недостатков в организации 
труда и производства завод имел 
низкие экономические показатели.

Рабочие контролеры выявили при
чины отставания предприятия, 
вскрыли «узкие места».

Колпашевский городской комитет 
партгосконтроля помог им привлечь 
к  этой большой работе экономистов 
других предприятий. Вместе с обще
ственными организациями завода 
контролеры разработали конкретные 
меры по улучшению деятельности 
предприятия. Была изменена техно
логия производства на бирже сырья, 
в лесопильном цехе. Бесперебойно 

стала доставляться древесина, сокра

тились простои. Предприятие стало 
работать ритмичнее, ликвидировало 
отставание по лесопилению. Повыси
лась производитвльнесть труда. Но 
общественным организациям, коллек
тиву завода предстоит еще много 
сделать, чтобы выполнять планы по 
всем технико-экономическим показа
телям.

Под руководством партийных ор
ганизаций немало сде.тали народные 
контролеры в колхозах и совхозах в 
период уборки урожая и заготовки 
кормов. Во многих хозяйствах Том
ского, Шегарского, Кривошеинского, 
Парабельского управлений они про
вели рейды по качеству уборки уро
жая, использованию техники, прове
рили ход подготовки к  зимовке ско
та.

Во время уберки картофеля в не
которых хозяйствах Томского произ
водственного управления допустили 
большие потери. По предложению 
партийных организаций, контроле
ров была проведена повторная пе
репашка убранных площадей. С них 
собрано дополнительно 153 тонны 
картофеля.

Советские люди, как подлинные 
хозяева своей страны, заботливо от
носятся к  народному достоянию. Сей
час с особой силой ведется борьба за 
бережливое отношение к  хлебу. 
Контролеры предприятий обществен
ного питания закрыли немало кана
лов расхищения и растранжиривания 
хлеба, повели решительную борьбу с 
преступным скармливанием его ско
ту и птице.

Зоркий глаз часовых народа 
обнаруживает бесхозяйственность и 
злоупотребления, выявляет брако
делов, очковтирателей. Комите
ты партгосконтроля области, груп
пы и посты содействия получают 
сотни сигналов и заявлений трудя
щихся, продиктованных заботой о 
ликвидации недостатков. По этим 
сигналам органы партгосконтроля, 
привлекая широкий актив, провели 
массовые проверки и обследования, 
рейды. Сигналы трудящихся, как 
правило, подтверждаются.

Материалы проверок обсуждались 
в комитетах партгосконтроля, на за
седаниях партийных бюро и собра
ниях. Виновные в бесхозяйствен

ности, злоупотреблениях были стро
го наказаны.

Немало примеров, когда должно
стные лица, виновные в бесхозяйст
венности и злоупотреблении, отстра
нялись от занимаемых постов.

Но то, что сделано, —  лишь пер
вый этап в решении больших задач, 
поставленных ноябрьским Пленумом 
ЦК КПСС перед органами партгос
контроля.

Еще много предприятий и строек 
не выполняет государственных зада
ний, низки производительность труда 
и качество продукции, высока себе
стоимость. И, как правило, на таких 
предприятиях рабочие контролеры 
далеко не в полную меру используют 
свои права. Они робко выступают 
против недостатков или даже прохо
дят мимо них. Кое-где группы содей
ствия не стали организующими 
центрами всего общественного конт
роля на предприятиях.

Эти упущения во многом объяс
няются тем, что областной, городские 
и районные комитеты партийно-го
сударственного контроля сделали да
леко не все, чтобы полнее акгивизи-
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действенность, конкретность, целеустремленность
СВЕТЯТ

л е с н ы е  н а я к и
«Зеленой жемчужиной» нашей об

ласти называют Верхнекетскую про' 
мышленно-производственную ’зону. С 
каждым годом народное хозяйство 
получает все больше древесины от 
верхнекетских лесозаготовителей.

Перестройка партийного руковод
ства по производственному принци
пу позволила нашему партийному 
комитету сосредоточить главное вни- 
манйе на развитии лесной промыш
ленности, лучшем использовании 
имеющихся на предприятии резервов, 
глубже вникать в экономику произ
водства. Партком и первичные пар
тийные организации стали более кон
кретно направлять усилия трудящих
ся на выполнение производственных 
планов и социалистических обяза
тельств.

Предприятия зоны за десять меся
цев дали народному хозяйству сверх
плановой продукции на 542 тысячи 
рублей. 62 тысячи кубометров леса 
выдали сверх задания лесозагото
вители.

Первенство в зоне прочно удержи
вает коллектив Орловского леспром
хоза, который еще 1 ноября завер
шил одиннадцатимесячную програм
му. Хорошо потрудились ингузетские 
лесозаготовители. С начала года они 
заготови.ди и вывезли сверх плана 
13.200 кубометров леса. Коллективу 
леспромхоза по итогам соревнования 
среди промышленных предприятий 
Западно-Сибирского экономического 
района за третий квартал присужде
ны первое место и переходящее Крас
ное знамя совнархоза и облсовпрофа.

Успешно справились с десятиме
сячными заданиями Нибегинский и 
ранее отстававший Белоярский лес
промхозы. В пятом году семилетки 
значительно лучше, чем раньше, по
трудились наши сплавщики. Со 
сплавных рейдов в плотах отправле
но нынче на полмиллиона кубометров 
леса больше, чем в прошлую нави
гацию.

Партийный комитет направлял 
внимание первичных партийных ор
ганизаций, хозяйственных руководи- 

‘ телей, профсоюзного актива на ши
рокое распространение передового 
опыта, улучшение экономических по
казателей. Большое внимание мы 
уделили организации соревнования 

-  .лесозаготовителей, 
я Успех дела на лесозаготовках ре- 
o-vHHUDT малые комплексные бригады.

В начале года многие коллективы 
малых комплексных бригад Прикетья 
поддержали почин каргасокских лес
ных богатырей В. П. Мытниченко и 
В. П. Янышевского и широко раз
вернули соревнование за выработку 
в год каждой малой комплексной 
бригадой 20— 25 тысяч кубометров 
леса. В районе нашлось много по
следователей каргасркцев. Передовые 
комплексные бригады А. Андрианова 
и И. Баляса выступили инициатора
ми соревнования среди лесозаготови
телей зоны за заготовку и отгрузку 

1 крупными пакетами 22— 25 тысяч 
кубометров леса в год. Бюро партий
ного комитета одобрило их инициати
ву. Хороший почин тт. Андрианова и 
Баляса был обсужден во всех пяти 
леспромхозах. Более 20 малых ком
плексных бригад из Ингузетского, 
Нибегинского, Уткинского и других 
леспромхозов дали слово заготовить 
в этом году по 20— 25 тысяч кубо
метров древесины.

Вопрос о соревновании в лесосеках 
неоднократно обсуждался на бюро 
партийного комитета. В начале года 
некоторые руководители лесопунктов 
недооценивали значение движения 
двадцатипятитысячников, не созда
вали им условий для высокопроизво
дительного труда. Тогда на бюро 
парткома был поставлен вопрос о ра
боте малых комплексных бригад, бо
рющихся за высокие рубежи. Были 
вскрыты недостатки в организации 
соревнования механизаторов. Хозяй
ственные руководители не заботились 
о постоянном составе комплексных

бригад, часто переводили механиза
торов из одной бригады в другую. 
Из-за поломок часто простаивали 
трелевочные тракторы.

Вскрыв эти недостатки, бюро парт
кома обязало руководителей лес
промхозов, лесопунктов создать со
ревнующимся все условия для нор
мальной работы, помогло лесорубам 
устранить помехи на пути к  высокой 
производительности труда.

С первого дня работы в новых 
условиях партком взял курс на по
вышение роли первичных партийных 
организаций в руководстве соревно
ванием. На пленуме парткома, кото
рый состоялся в первом квартале 
этого года, коммунисты вскрыли 
серьезные недостатки в руководстве 
промышленностью. Партийные орга
низации некоторых леспромхозов не
достаточно вникали в хозяйственные 
дела предприятий. Коммунисты рез
ко критиковали директоров леспром,- 
хозов, секретарей партийных орга
низаций за недооценку движения ма
лых комплексных бригад, взявших 
высокие обязательства. Пленум при
знал это серьезной ошибкой партий
ных организаций.

Перед лесозаготовителями была 
поставлена задача не только под
нять производительность труда, но и 
бороться за снижение себестоимости 
древесины.

Партком организовал школу пере
дового опыта. Занятия ее проходят 
прямо в лесосеках, и передовые лесо
заготовители не только рассказыва
ют о своих методах работы, но и по
казывают их на практике.

Делегация лесозаготовителей на
шего района побывала в Еаргасок- 
ском леспромхозе, посетила мастер
ские участки знатных лесозаготови
телей страны В. Мытниченко и 
В. Янышевского.

Улучшилась гласность соревнова
ния. Партком выпускает большим 
тиражом специальный бюллетень со
ревнования малых комплексных 
бригад, борющихся за высокую вы
работку. Бюллетень регулярно вы
сылается партийным организациям, 
доводится до сведения всех лесозаго
товителей.

Мы выпускаем также бюллетень 
по итогам соревнования леспромхозов 
района, где подводд^с^ результаты 
соревнования за каждый месяц, 
определяются места коллективов, за
нятые ими в еоциалнетичееком со
ревновании. Большой популярностью 
среди лесорубов пользуется радио
журнал «Лесозаготовитель», который 
имеет большой актив рабкоров из 
числа передовиков леспромхозов.

Соревнование лесорубов приносит 
замечательные результаты. 20 малых 
комплексных бригад района уже тру
дятся в счет 1964 года.

Однако партком не ограничивает
ся организацией соревнования
бригад, взявших обязательство заго
товить 20— 25 тысяч кубометров 
леса. Мы стремимся поднять выра
ботку всех лесорубов. В соревнова
ние за высокую выработку на меха
низм включилось большинство бригад 
и механизаторов.

Но у нас есть и большие неис
пользованные резервы. Еще не все 
бригады успешно выполняют приня
тые обязательства. Нан предстоит 
многое сделать по дальнейшему со
вершенствованию лесозаготовок, 
снижению трудовых затрат в лесосе
ках, повышению производительно
сти труда.

Еоммунисты, все труженики При
кетья в честь предстоящего Плену
ма ДК КПСС еще шире развертыва
ют соревнование за повышение ка
чественных показателей в работе, за 
досрочное выполнение заданий пято
го года семилетки.

Н. ИВАНОВ, 
заведующий промышленным от
делом парткома Верхнекетской 
промышленно-производственной 
зоны.
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Воспитание научных кадров
Томский государственный уни

верситет непрерывно растет. За по
следние три года научно-педагоги
ческий коллектив увеличился 
И З  человек, число студентов воз
росло на 3.250 человек, создано 2 
новых факультета, 6 кафедр и 2 ла-. 
боратории. За эти годы подготовлено 
4 доктора (назначено к  защите 5 дис
сертаций) и 60 кандидатов наук. 
Па 100 человек увеличилось коли
чество аспирантов, в лабораториях и 
на кафедрах появилось много спо
собной молодежи.

Выполняя решения ХХП съезда 
партии и Пленумов ЦК КПСС, кол
лектив добился некоторых успехов в 
перестройке и улучшении научной и 
учебно-воспитательной работы. Рас
ширилась хоздоговорная тематика, 
энергичнее стали внедряться в про
изводство результаты научных ис
следований (СФТИ, геолого-геогра
фический факультет, химфак, бота
нический сад и др.). Исследования 
развиваются сейчас по наиболее 
перспективным разделам науки 
химия полимеров, полупроводники, 
бионика, биофизика, радиоактивные 
изотопы, кибернетика, теория счет
но-решающих устройств, фотосинтез 
и другие. За последние 2 года 
ученые университета опубликовали 
20 монографий и учебных пособий. 
Это тоже весомый показатель науч
ного роста кадров.

Партком постоянно уделяет вни
мание повышению уровня научной 
работы и воспитанию научных кад
ров. На партсобраниях и заседани
ях парткома нередко обсуждаются 
эти вопросы. В текущем году созда
ны кафедральные и межнафедраль- 
ные методологические семинары. 
Ученые стали больше привлекаться 
к  чтению лекций по философским и 
политическим вопросам. На всех 
кафедрах организовано изучение ма
териалов июньского Пленума ЦК 
КПСС.

Однако в работе коллектива уни
верситета еще немало существен
ных пробелов, и причины многих 
из них кроются прежде всего в под
готовке и воспитании научных кад
ров. Обратимся к фактам.

На протяжении ряда лет доцент 
Марусенко основное свое внимание 
направлял на скоропалительное на
писание монографий и протал
кивание их в печать. Он мало 
заботился об их научном уровне, 
игнорировал работу на кафедре. А 
при оформлении рукописей к  печа
ти обращался за отзывами к  тем 
людям, которые (он заведомо знал) 
обязательно дадут положительную 
оценку его «трудам». При этом его 
не смущало, что рецензент не имеет 
даже высшего образования. И все 
это ему сходило с рук. Почему? По
тому, что острой критики в его ад
рес не было. Только после 
напечатания всего тиража пос
ледней его монографии обще
ственность факультета, наконец, 
подняла тревогу. Возникло персе- 
нальное дело коммуниста Марусен
ко, при обсуждении которого книга 
была признана научным браком, а 
методы продвижения ее в печать — 
нечистоплотными.

На геолого-географическом фа
культете довольно крупная партий
ная организация. Дела Марусенко 
совершались на глазах коммунистов. 
Некоторый из них приходилось 
вдвое трудиться, выполняя еще ряд 
дел за ученого дельца. Но они мол
чали, считая неудобным, неприлич
ным одернуть коллегу. А когда тер
пение лопнуло —  все взбудоражи
лись. Можно ж было взбудоражить
ся в самом начале деятельности 
Марусенко!

Такая «уважительная» бесприн
ципность к  добру не приводит.

Преподаватель математики Крули- 
ковский (механико-математический 
факультет), принимая экзамены от 
абитуриентов, решил «обогатеть». 
Дух стяжательства его настолько 
захватил, что он в документе на по

лучение денег зафиксировал небыва
лую в истории работоспособность: 
1 августа он «трудился» 28 (?) ча
сов, а второго августа —  45 (?) ча
сов.

Что же, Круликовского все зна
ли на факультете только как кри
стально чистого? Вот не было сквоз
няка общественного мнения —  в 
TOM и беда.

Или взять доцента Завьялова 
(физико-технический факультет). Он 
требовал к  себе особого внимания 
от ректората и партийной организа
ции, создания привилегированных 
условий для работы. Многое ему 
было предоставлено в ущерб другим 
кафедрам. Но коммунист Завьялов 
захотел еще большего, не считаясь 
с возможностями университета. И 
когда его попробовали усовестить, 
он бросил университет, свою рабо
ту и уехал, считая, что ничем не 
обязан коллективу, который выучил 
его, студента, указал ему путь в 
науку, помог выйти в ученые. Ког
да зародился у этого человека карь
еризм, потребительский подход?
Вчера, по.завчера?

Будь внимательнее и требова
тельнее парторганизация к  каждому 
члену коллектива, независимо от его 
чина, заслуг, будь она требователь
на и к Завьялову, в частности, эти 
качества рвача у него, безусловно, 
не развились бы.

К сожалению, на некоторых ка
федрах очень развито чинопо
читание, настолько сильно, что 
таи даже сигналы о неблаговидных 
делах отдельных ученых не прове
ряют, считая личность их неприкос
новенной.

На биолого-почвенном факультете 
доцент Коляго считался хорошим
ученым и педагогом, примерным 
коммунистом. Эта слава была на
столько сильной, что помешала 
коммунистам правильно оценить по

ступавшие от беспартийных това
рищей сигналы об отходе Коляго 
от семьи, о попытках создать но
вую семью. В течение четырех лет 
коммунист Коляго жил в двух 
семьях, скрывая это от жены. 
Сложная ситуация, в которой он 
оказался, не дала возможности ему 
закончить докторскую диссертацию, 
несмотря на то, что он получил 
двухгодичный отпуск. причем, 
сам Коляго на совете факультета 
скрывал истинную причину отстава
ния в работе и лишь при разборе 
персонального дела вынужден был 
признаться, что именно нарушение 
им моральных норм явилось при
чиной срыва работы над докторской 
диссертацией.

Этот пример говорит о том, что 
иногда прежние заслуги людей ме
шают коммунистам правильно оце
нить и вовремя принципиальной 
критикой предупредить беду. А это, 
конечно, беда, позор для факультета, 
вуза, его партийной организации.

Партия учит быть требовательны
ми и принципиальными, не смот
реть на прежние заслуги и почести. 
Такая требовательность никогда еще 
не приносила людям вреда.

Серьезного внимания парткома 
требует работа среди научной моло
дежи. Среди аспирантов очень мала 
партийная прослойка, особенно на 
механико-математическом, биолого
почвенном и физическом факульте
тах. Еще многие аспиранты не за
щищают в установленные сроки 
диссертации. Это ли не результат 
плохого подбора кандидатов в ас
пирантуру, слабого руководства их 
работой? Это прямой результат и 
слабой идейно-воспитательной рабо
ты с аспирантами.

Партком университета в теку
щем году обстоятельно обсудил на 
своем заседании вопрос о подготовке 
научных кадров через аспирантуру,

особое внимание обратил на идейное 
воспитание аспирантов. Члены парт
кома участвовали в заседаниях 
партийных бюро ряда факультетов 
при обсуждении вопросов подготов
ки научных кадров. Было проведе
но совещание с членами партбюро 
факультетов, ведающих этим участ
ком работы. Но это далеко не ис
черпывающие меры.

Ежегодно партком разбирает по 
нескольку персональных дел комму
нистов и беспартийных научных 
работников. Это говорит о строгом 
подходе партийных организаций к 
моральному облику воспитателей, 
но это в то же время говорит и о 
том, что повседневная воспитатель
ная работа с научными кадрами у 
нас страдает большими недостат
ками.

Вызывает серьезную озабочен
ность отсутствие в последние годы 
крупных открытий в лабораториях 
на ряде кафедр университета. Нельзя 
отрицать, много ценного и полез
ного открыли наши ученые, но 
среди этих открытий нет принци
пиально новых, приводящих к появ
лению новых отраслей науки, к 
коренным изменениям в практике. 
Конечно, такие открытия не воз
никают внезапно, они рождаются в 
процессе упорного, длительного, сме
лого поиска, на основе глубокого 
критического анализа имеющихся 
достижений науки. Но, видимо, 
есть у наших ученых боязнь идти 
в неизведанное, полное трудностей 
и неожиданных поворотов, есть 
боязнь расстаться с хорошо осво
енными областями науки. И здесь 
для парткома непочатый край ра
боты.

Недостатки в воспитании воспи
тателей, естественно, порождают 
недостатки и в воспитании студент 
чеетва. К сожалению, мы говорим 
на собраниях о том, что теряются

книги в научной и учебной библио
теках, некоторые студенты наруша
ют порядок в общежитиях, пропу
скают занятия, у  них низка успе
ваемость. Особую тревогу вызывает 
неявка ряда студентов на место ра
боты по окончании университета.

Партком, ректорат и обществен
ные организации принимали ряд 
мер к  устранению недостатков в 
воспитании студенчества, но должно
го эффекта эти меры пока не дали. 
Видимо, надо серьезно проанализи
ровать нашу работу и взыскать бо
лее эффективные воспитательные 
меры.

В работе среди студентов парт- 
кбм пока мало опирается на комсо
мольскую организацию, слабо раз
вивает активность комсомольцев. В 
комсомольских организациях факуль
тетов и групп еще низка комсомоль
ская дисциплина, не у всех членов 
ВЛКСМ развито чувство принципи
альности и ответственности при ре
шении повседневных вопросов жиз
ни и учебы. Вот поэтому среди на
рушителей дисциплины и не явив
шихся на место работы по путевкам 
есть и комсомольцы.

Из университета отчислено в 
1963 году более 300 студентов. Это 
говорит о том. что работа по новому 
набору проводится недостаточно доб
рокачественно. Большая часть аби
туриентов —  это случайные люди.

Приведенные факты говорят о 
серьезных недостатках в работе 
парткома по воспитанию научных 
кадров и студентов. Эта работа тре
бует, дифференцированного подхода 
к людям, здесь нужна я гибкость, и 
чуткость, и принципиальность. Ее 
нужно вести энергично и повсе
дневно.

И. ЛАПТЕВ.
член парткома Томского гос- 

уиивереитета, профессор.

На главном пути
Объединение коммунистов по ме

сту их производственной деятельно
сти дало возможность партийным ор
ганизациям сосредоточить главное 

производственных воп- 
1юсах,' подчинить все другие виды 
работы организационную, идеоло- 
тчеекую , культурно-воспитательную 
—  решению основной задачи —  
подъему экономики колхозов и сов
хозов, увеличению производства и 
заготовок сельскохозяйственных про
дуктов. И насколько успешно парт
ком с нею справ.тяется. мы и сулим 
о результатах своей работы.

Нельзя рассчитывать на быстрый 
рост экономики колхозов и совхозов, 
если люди, которым доверена земля, 
техника, ж;ивотноводство, не имеют 
достаточной квалификации.

Хозяйства нашего управления ис
пытывают большой недостаток в хо
рошо подготовленных кадрах. Вот 
почему подготовке кадров, укрепле
нию колхозов знающими специали
стами мы уделяем иного внимания с 
первых шагов своей работы.

В первую очередь мы стараемся 
укрепить кадрами отстающие хозяй
ства. По рекомендации парткома кол
хозники сельхозартели «Рассвет» из
брали в начале гола председателем 
коммуниста А. С. Кононыкина, рабо
тавшего заместителем председателя 
колхоза имени XXI съезда КПСС, 
крупного хозяйства управления. Тов. 
Кононыкин ^  хороший хозяин.

Мы налравили на работу в «Рас
свет» коммунистов главного бухгал
тера Н. А. Кондратьева, агронома 
Е- М. Л&меко, а также зоотехника 
и инженера, молодых специалистов 
с высшим обра.зованием. И дела в 
колхозе стали поправляться. За 10 
месяцев надой молока на корову воз
рос по сравнению с тем же периодом

прошлого года на 21.4 килограммов. 
На 250 тонн вырос валовой надой 
молока. Есть улучшения и в ведении 
других отраслей хозяйства.

В колхозе «Рассвет», исходя из 
указаний, изложенных в записке 
Н. С. Хрущева «О некоторых вопро
сах подъема экономики отстающих 
колхозов и ’■ совхозов», разработаны 
хорошие мероприятия по ликвидации 
отставания.

Осенью прошлого года начались 
занятия в школах механизаторского 
всеобуча. Мы постарались приковать 
к  проведению этой важной работы 
внимание всех секретарей партий
ных организаций и хозяйственных 
р>тсоводителей. Вопрос об обучении 
механизаторов рассматривался 
бюро парткома. Установлены специ
альные дни занятий, ответственные 
работники парткома и управления 
закреплены за отдельными хозяйст
вами для контроля и помощи. Хоро
шую поиошь оказал партийной орга
низации колхоза «Рассвет» в подго
товке кадров механизаторов инспек
тор-парторганизатор В. В. Снотов. 
Он в прошлом работа.т трактористом, 
поэтому отлично знал, как лучше 
строить занятия. Тов. Сното* органи
зовывал их и сам присутствовал на 
занятиях.

Почин тружеников колхоза «Путь 
к коммунизму» Аловянинского произ
водственного управления Читинской 
области о развертывании механиза 
торского всеобуча был поддержан во 
всех колхозах и совхозах нашего уп
равления. Во всех хозяйствах были 
созданы кружки механизаторского 
всео&уча, э которых к весне закон
чили обучение и получили право уп
равлять трактором 370 колхозников, 
рабочих и служащих. Это позволило 
обеспечить двусменную работу гусе
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ровать деятельность народных кон
тролеров. Мы еще мало их учим, не
достаточно обобщаем и распростра
няем опыт их работы. Комитеты 
партгоскбнтроля и группы содейст
вия редко отчитываются на партий
ных и рабочих собраниях о своей 
деятельности, о выполнении наказов 
трудящихся, высказанных при об
разовании групп содействия.

Группы и посты содействия пре
вратились в мощные рычаги борьбы 
с недостатками всюду, где партий
ные организации постоянно вникают 
в их работу, направляют их усилия.

Колпашевский горком КПСС, на^ 
пример, провел совместно с город
ским комитетом партгосконтроля се
минары секретарей парторганизаций, 
на которых по-деловому обсудили 
практику руководства группами со
действия. В горкоме КПСС обсужда
лись отчеты по этому вопросу сек
ретарей парторганизаций Нарыиско- 
го эксплуатационного участка Об
ского пароходства тов. Шипицына, 
кирпичного завода тов. Сенюка.

Немало внимания уделяют руковод
ству группами и постами содействия 
парткомы Томского, Кривощеинсяого

управлений. Кировский райком 
КПСС города Томска. На бюро 
Кировского райкома был обсужден 
отчет секретарей парткомов завода 
«Сибэлектромотогя> тов. Ганулина, 
треста «Промстрой» тов. Михайлова. 
На ряде заводов проведены семина
ры секретарей цеховых парторгани
заций по руководству группами и 
постами содействия в цехах.

Но далеко не все парторганизации 
предприятий, производственных уп
равлений постоянно руководят дея
тельностью групп и постов. В част
ности, до последнего времени мало 
внимания уделял им партком Асинов- 
ской промышленной зоны. Здесь ред
ко спрашивали секретарей парторга
низаций за деятельность контроле
ров, мало помогали группам. На
пример, секретарь парткома Асинов- 
ского лесоперевалочного и деревооб
рабатывающего комбината тов. Цыро 
в отчетном докладе партийному соб
ранию даже ни слова не сказал о 
деятельности рабочих контролеров, а 
их на предприятии около ста чело
век. Работа группы содействия не 
обсуждалась на собрании.

Совершенно бездействуют группы 
в коллективах Томской городской 
конторы связи, ГОРЕМ-10. Партбюро 
ГОРЕМ не помогло группе определить 
конкретные участки работы. На 
стройках участка забыты и другие 
формы общественного контроля.

Серьезные недостатки в руковод
стве группами и постами допускают 
первичные организации заводов 
электромеханического, режущих ин
струментов, ряда леспромхозов и мно
гих предприятий торговли, и общест
венного питания.

Видимо, секретари этих парторга
низаций забыли указание ноябрьско
го Пленума ЦК КПСС о том, что пар
тия, как самая авторитетная обще
ственная организация в социалисти
ческом обществе, должна возглавить 
все дело контроля, стать его органи
зующей и направляющей силой.

Недавно бюро Томского обкома 
КПСС заслушало отчет секретаря 
парткома подшипникового завода тов. 
Сергеева по руководству группами 
содействия на предприятии. Отме

тив положительные моменты в ра
боте парткома, бюро обязало его по
мочь группе разработать конкретные 
планы работы, направлять внимание 
контролеров не только на выявление 
недостатков, а главное —  на пре
дотвращение их причин, вскрытие 
резервов для успешного выполнения 
заводом государственного плана. Бю
ро обязало горкомы, райкомы КПСС, 
парткомы управлений и зон органи
зовать регулярную учебу секретарей 
парторганизаций по руководству 
группами и постами.

Советские люди заканчивают пя
тый год семилетки. Народные кон
тролеры должны еще более активи
зировать свою деятельность, ибо 
коллективам предприятий важно со
средоточить все силы, средства* и 
резервы на- нерешенных вопросах, 
незавершенных дела; .̂ В этих твор
ческих поисках непочатый край ра
боты для народных контролеров.

Страна готовится к  очередному 
Пленуму ЦК КПСС, который обсудит 
вопросы развития химической про
мышленности. Группы и посты со
действия предприятий нашей областм 
должны взять под строгий контроль

поставки материалов, машин, прибо
ров предприятиям химии. Народные 
контролеры совхозов и колхозов 
обязаны принять все меры к 
тому, чтобы каждый килограмм удоб
рений был с толком использован в 
хозяйстве. Сельским контролерам, 
как рачительным хозяевам, следует 
постоянно интересоваться расходова
нием кормов, рациональным их ис
пользованием.

В области разработаны меры по 
подъему экономически слабых кол
хозов. Взять под контроль осуществ
ление их —  неотложная задача кон
тролеров- села.

Одним словом, нет ни одного уча
стка нашей жизни и работы, где бы 
народные контролеры не смогли ока
зать помощь в выполнении директив 
партии и правительства. Постоянно 
нацеливать их на зто —  долг и o6)j- 
занность каждой партийной органи
зации.

К. ЦЫЦАРЕВ, 
председатель комитета партий* 
но-государственного контроля 
обкома КПСС и облиепелнема.

ничных трактиров. Несмотря на кап
ризы весны, сев был проведен свое
временно, более эффективно исполь
зовался ^^актерный парк на протя
жении fecero лета.

Убедившись в большой эффектив
ности механизаторского все^уча, в 
этом году мы также используем эту 
форму подготовки механизаторов. 
Уже проведен двухдневный семинар 
руководителей и преподавателей 
кружков механизаторского всеобуча.

На четырех фермах совхоза «Рос
сия» начали работать учебные ком
бинаты, в которых повышают свою 
квалификацию почти все трактори
сты этого .хозяйства. После оконча
ния учебы они получат и специально
сти комбайнеров. Во время уборки 
урожая комбайны можно будет ис
пользовать в две смены.

Ведется обучение и других кадров. 
Мы организовали месячные юурсы аг
рономов. Провели агрономическую 
конференцию с разбором самых ак
туальных вопросов повышения про
изводства зерна (борьба с овсюгом, 
система пропашных севооборотов, се- 
меново-дство).

В этом году 24 передовых живот
новода прошли специальное обуче
ние на двухмесячных курсах. Мно
гие из них сейчас 1кзюлняют обязан
ности зоотехников отделений и ферм, 
а отдельные, работая непосредствен
но на производстве, хорошо применя
ют полученные знания и передают 
их своим товарищам. В. Ф. Тимофее
ва, например, после окончания кур
сов стала руководить Мулловинской 
молочнотоварной фермой колхоза 
«Сибирь», где раньше работала дояр
кой. За короткий срок коллектив 
фермы добился значительного улуч
шения реч1ультатов труда. Мулловин- 
цы заняли первое место в соревнова
нии ферм управления. За 10 месяцев 
надой молока здесь составил по 2.797 
килограммов на корову.

Улучшились дела и на других мо
лочнотоварных фермах. Если сравни
вать результаты труда работников 
ферм с результатами прошлого года, 
то можно привести такие цифры. Ва
ловой надой молока в этом году уве
личился на 1.614 тонн, а надой на 
каждую корову —  на 100 кило
граммов, Это позволило /увеличить и 
продажу молока государству.

Достижения наших манков мы ста
раемся внедрить во всех хозяйствах.

В начале лета на Ерестнннской 
молочнотоварной ферме колхоза име
ни XXII съезда КПСС были хорошо 
организованы пастьба и доение ко
ров, Неплохо ерестнинцы организова
ли труд доярок, их соревнование. 
Партком сделал тан, что эту фер/му 
посетили все секретари партолюв 
колх<»ов и совхозов, а также секре
тари партийных организаций бригад, 
отделений, ферм. Побывали там и все 
зоотехники. Опыт ерестнинцев нашел 
применение почти во всех хозяйствах 
управления.

В целях более рационального ис- 
пельэования техники, лучшего сбе
режения ее партком и производствен
ное управление проделали большую 
работу по внедрению в хозяйствах 
передового опыта технических ухо
дов и заправки тракторов по мато- 
ЛУ совхоза «Ермак» Омской области. 
()соб«1Но хорошо было организовано

техническое оослуживание тракторов 
в колхозе имени Ленина. В большин
стве других хозяйств опыт ермалов- 
цев тоже внедрен. ,,

Посмотреть, как лучше внедрять 
опыт совхоза «Ермак», к  нам в уп
равление приезжали секретари парт
комов и начальники управлений об
ласти.

В центре внимания парткома — 
боевитость партийных организаций, 
их роль в воспитании трудящихся и 
решении хозяйственных задач.

В нашем управлении немало пар
тийных организаций, которые по-бое- 
вому руководят производством, до
биваются успехов в воспитании лю
дей. Примером могут служить ком
мунисты сельхозартели имени Лени
на.

Партком этого колхоза провел 
большую работу по организации со
ревнования. В начале года колхоа- 
ники приняли индивидуальные обяза
тельства. Коммунисты идут в аван
гарде колхозников, словом и lenoLM 
мобилизуют полеводов и животново
дов на решение задач,- стоящих пр- 
ред хозяйством.

Неплохо решают вопросы развития 
производства и воспитания людей 
KOMMj-нисты колхоза иметг XXI съез
да КПСС, партийной организации 
Старо-Ювалинского отделения колхо
за им. Ленина и ряда других хо
зяйств.

Их опыт важно сделать достоя
нием всех партийных организаций. С 
этой целью в колхозе имени XXI 
съезда КПСС был пу/веден итрокяй 
семинар, в котором приняли участие 
секретари партийных организаций 
всех хозяйств. Это способствовало 
гулучшению партийной работы в кол
хозах и совхозах.

За год сделано немало. Но нельзя 
скрывать и того, что многое мы 
упускаем. И главный недостаток со
стоит в том, что мы еще не сумели 
дойти до каждого человека, допуска
ем в своей деятельности кампанейщи
ну. В период уборочной кампании 
нынешнего года партийные организа
ции нашего управления заметно ос
лабили внимание- к  животноводству. 
Да и работники аппарата парткома 
подчас не находили времени, чтобы 
побывать на фермах. Записка 
Н. С. Хрущева Президиуму ЦК КПСС 
«О некоторых вопросах подъема ако- 
номики отстающих колхозов и совхо
зов», которая является программой 
действий для всех партийных орга
низаций,- открыла нам глаза на мно
гие недостатки в нашей работе. При
ложим все усилия, чтобы устранить 
их.

Сейчас у нас разработаны меро
приятия по подъему полеводства и 
животноводства экономически слабых 
хозяйств. Поставлена задача — че
рез два гада не иметь в управлении 
ни одного отстающего колхоза и сов
хоза.

Перестройка партийного руководст
ва приблизила партхг^, управление 
к  людям, к  производству, В этом —  
залог наших успехов.

Р. БУГРОВ.
зам. еекретаря партнома Шв*
гарского производственного уп
равления.
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ДЕЛЕГАТ КОНФЕРЕНЦИИ
11БВЫСОКИИ червоволосый
** мужчина идет по цеху, оста- 

aaB-iKBaercH у станков, эслушк' 
вается. Станки предназначены 
для резки спиралей с помощью 
фотоэлелгента. «Малютками» лас
ково зовут их рабочие за малень
кий «рост».

«Малютки» работают беспере
бойно. 5 этом заслуга и его, сле
саря Ольчева.

Когда полтора года назад Ни
колай Данилович поступил на 
электроламповый завод и принял 
эти стапки, они были далеко не 
такими п<^луигаыми, как сейчас.

' Часто каприлничали, выходили из 
строя. Он только и знал, что ре- 

' монтировал их.
«Так никогда не вылезешь из 

пр<Ч)Ь1ва, — думал он. — Надо 
псжороче познакомиться с каж
дым станком, уэнать ««мабинкн» 
каждого из них.

Пос.1едовате.1ьно и упорно осу
ществлял он свой план. Через 
несколько месяцев его «малют
ки» работали, как часы. ^

— Никаких особых событий у 
меня на работе ие бывает, — ска
зал мне Николай Данилович, — 
писать журналисту не о чем.

Я невольно задума.1ся над 
этими словами. Вот ведь какое 
противоречие получается: с од
ной стороны, без срытий и, прав
да, писать не о чем, а с другой 
стороны — это же xopoifro, если 
у человека на работе все идет 
отлично, без срывов (Николай Да- 
ВИ.10ВИЧ вкладывает в слово «со
бытия» смысл слова «происшест
вия»).

Если бы часто ломались стан
ки, закрепленные за Николаем 
Даниловичем, можно было бы на
писать о ТО.М, как он, не жалея 
сил и не считаясь со временем, 
их ремонтирует и какой он при 
этом молодец. А Николай Дани
лович ценой незаметного, кропот
ливого и систематического труда 
ликвидировал причины поломок 
и аварий, R рабочие дан его 
потек-ти спокойно, размеренно, 
без всп-тесков и катастроф, ме
шающих производству. Так о кои 
же и писать нам.тогда, если не 
о таких людях, как Ольчев, кото
рый честно и рационально, по- 

, хозяйски выполняет свои обязан
ности! Ведь такие люди и состав- 

, лянп гвардию семи.тетки.
Честно и рационально выпол

нить свою долю работы — это 
стиль Николая Даниловича. Рас- 
сказыва.т он мне об одном из 
боев Великой Отечественной вой
ны. в котором принимал участие 
в качестве рядового солдата, на
водчика 7б-.миллиметрового ору
дия. Рассказывал так:

— Днепр форсировали. Погру
зились на плоты, переплыли на 
другой берег, заняли огневую по
зицию и вступили в бой. Ну и 
держались, пока не переправи
лись наши основные силы.

— Неужели вот так все просто: 
переплыли, заняли и вступили?

' Наверно, переправ-тялнсь под ог
нем?

— Ну, это само собой.
— и'позицию занимали под ог

нем?
— Понятное дело.
—И бой, ВИДИ.МО, жестокий был?
— Да, жарко было. Сбросить 

нас хотел ^фашист с берега. Ну, 
так на то он и бой. У нас была 
задача — уцепиться за тот берег;

у не.чца ~  своя: не позволить «
нам это«ч).

— Эпизоды какие-нибудь пом
ните?

— Какие эпизоды? Некогда бы- i 
ло запомкнагь. Сначала огневую • 
позицию выбирали, такую, чтоб < 
немец нас не накрыл, а нам бы ' 
удобно было его накрыть, потом * 
вели огонь по це.тяи, потом, ког- ' 
да танки полез-1и, били прямой * 
наводкой, т>’т одна мысль была: 
уничтожить врага. Вот и все, что ' 
я помню. Да и вепрнягво вспо- * 
мкнать о войне, говоря откровен
но.

Тут он весь—русский, советский i 
человек Ннко.1ай Данилович Оль
чев. Был бой. В нем, как в любом | 
деле, у Николая Даниловича бы
ли свои обязанности, и он ста
рался выполнить их, как можно 
лучше и рациональнее. А что на , 
этом прибрежном пятачке земли , 
в тысячах обличьях бесновалась i 
смерть — «ну, так на то он и 
бон». Николай Данилович делал 
свое повседневное ратное дело и 
не замечал, что это героизм. За 
этот бой ему присвоили звание 
Героя Советского Союза.

Честное, инициативное выпол- 
непне своих обязанностей в об
ществе, незаметно переходящее в ' 
героизм, — черта типично совет
ская, коммунистическая. Она вы
ковывается в людях всем строем 
нашей жизни, закаляется в гор
ниле .целенаправлеганого труда и 
социалистических отношений 
процессе труда. И не случайно ] 
жизнь Николая Даниловича 
юношеских лет связала с Ком- ] 
мунистичеокой партией. В апреле 
1043 года под Севском в переры- | 
ве между двумя боями замести-  ̂
тель командира дивизиона по по
литической части сказал комсо- , 
мольцу Никатаю Ольчеву:

— Воюешь ты хорошо, в комсо
моле работаешь активно, автори
тет сме.10стью и кровью завоевал. i 
О партии думал?

— Думал, — просто ответил 
Николай. — Решил вступать.

Его приняли кандидатом. А 
членский билет коммуниста 
получил через несколько меся- ' 
цев, ПОС.16 Троирования Днепра. '

Естественно, что и к своим i 
партийным обязанностям Нико- i 
лай Данилович относится с доб
росовестностью и инициативой. i 
Он никогда не заыима.т больших 
партийных должностей, во он 
всегда был и остается в активе ( 
партии. Потому что любое пору- i 
чение — организация ли работы 
народной дружины, или громкая i 
читка газеты в обеденный пере- > 
рыв, или простая, ло душам, 6е- > 
седа с товарищами — Николай 
Данилович выполняет так, будто ' 
от этого маленького дела зависит < 
столь же много, сколько от бес
перебойной работы закрепленных 
за аи.м станков.

Да так оно в конечЙбм'счете' и ' 
ecfb на самом деле. Подтвержде- ' 
нием тому с,»ужит доверие, ко- ' 
торое оказывают Николаю Дави- ' 
ловичу Ольчеву его товарищи- 
коммунисты. Они избрали его за
местителем секретаря цеховой 
партийной организации, членом ' 
ревизио»вой комиссии Кировско
го райкома КПСС, делегатом ва 
областную партийную конферен
цию.

Вл. ЗУЕВ.

Н о в ы е  п р е д п р и я т и я  
б ы то в о г о  о б с л у ж и в а н и я

Исполком областного Совета де
путатов трудящихся рассмотрел 
вопрос о ходе выполнения поста
новления Верховного Совета 
РСФСР о дальнейшем улучшении 
бытового обслуживания населения, 
наметил ряд мероприятий, направ
ленных на дальнейшее расширение 
и улучшение работы сети пред
приятий бытового обслуживания.

В течение ноября, декабря те
кущего года бюро обслуживания 
при картонажной фабрике будет 
преобразовано в самостоятельный

комбинат бытовых услуг. В уни
вермаге и магазине № 27 Томского 
горпромторга будут организованы 
пункты приема заказов на пошив 
одежды. В Колпашеве будет от
крыта коммунальная прачечная. 
При домоуправлениях г. Томска 
открываются два пункта проката 
домашних машин и приборов, а при 
домоуправлении № 1 — домовая 
прачечная.

Решено провести месячник по 
улучшению бытового обслуживания 
населения.

З а щ и щ а е т с я  д о к т о р с к а я . . .
В 209-й аудитории университета 

в этот день не было свободных мест. 
Здесь шла защита докторской дис
сертации по математике. «Защищал
ся» Игорь Александрович Александ
ров —  старший научный сотрудник 
кафедры формы функций. Его рабо
та была посвящена теме: «Области 
значений функционалов и геометри
ческие свойства функций».

Оппоненты в своих выступлениях 
подчеркнули, что автор внес весомый 
вклад в науку. И. А. Александрову

К О Р О Т К О
( t i  Ееяи за гл я н у ть  ■ ку з н е ч н ы й  

цех Том сиогв  по д ш и п ни ко в о го  за 
вода, не у зн а ть  его. Главны й ко р 
пус  перестроен . Он стал вы ш е 
по чти  на тр и  метра. Здесь м ного 
света, воздуха .

Работы  по  ул уч ш е ни ю  условий 
труда проведены  и в ш лиф оваль
ном цехе Ml 2 и в терм ическо м  
отделении инстр ум е нта л ьн о го  це
ха.

С. НИГРОВСКИИ.
А  в Ч аинсном  л еспром хозе  ор 

га низован  до пол ни тельны й ма
с те р с ки й  уч а с то к  на рене Нюрсе.

С. БАБИКОВ.
В области стало больш е еще 

одним мастером спорта . Это зва
ние присвоено в ы п у с н н и и у  поли
те хн и ч е ско го  и н сти тута , молодому 
с п е ци а л и сту  А натол и ю  Н овико ву . 
М е тки й  стрелой вкл ю че н  ка н д и да 
том  в состав сборной ком анды  
ЦС ДОСААФ.

единодушно присуждается степень 
докт.ора физико-математических наук. 
Присутствующие поздравляют молодо
го, 31-летнего ученого и преподносят 
ему цветы.

Т. НАДЕЖДИН.

О т ч и т ы в а ю т с я
к у л ь т р а б о т н и к и

«О -культуре и быте нашего села* 
— такой вечер состоялся в Парабе- 
ли. С отчетами выступили работни
ки культурно-просветите.1ьных уч
реждений. Жители райцентра выска
зали в их адрес замечания, внесли 
предложения.

Собраяшиеся на вечер говорили о 
необходимости разнообразить фор
мы культурной работы, повысить ее 
идейное содержание.

^  р у  ы ш

с  п о м о щ ь ю  СССР
МОГАДИШО, 20 ноября. (ТАСС). Вчера в 

предместье сголищл Сомалийской Республики 
состоялась официальная церемония начала 
строительства молочного комбината, который 
возводится с помощью Советского Союза.

На церемонию собрались сотни жителей Мога
дишо, представители правительства Сомали, от
ветственные работники посольства СССР, совет
ские специалисты, рабочие стройки, местные и 
иностранные журналисты.

В торжественной обстановке министр про
мышленности и торговли Сомалийской Респуб

лики Ибрагим Осман Фод заложил первый ка
мень в фундамент будущего комбината. Мы вы
соко ценим добрую волю, проявленную Совет
ским Союзом, сказал министр, и выражаем ему 
глубокую благодарность за помощь.

Советник посольства СССР в Сомалийской Рес
публике М. М. Заруханьян в ответном выступле
нии выразил уверенность, что стройка поможет 
созданию национальных кадров специалистов 
молодой развивающейся страны и будет способ
ствовать укреплению -ее вкономической незави
симости.

На VI с ъ е зд е  п роф сою зов  ГДР
БЕРЛИН, 20 ноября. (ТАСС). Здесь проходит VI съезд профсоюзов 

ГДР. призванный сыграть большую роль в жизни трудящихся рес
публики — строителей социализма. На съезде присутствуют первый 
секретарь ЦК СЕПГ, председатель Государственного совета ГДР 
В. Ульбрихт и другие руководящие деятели республики, а также проф
союзные делегации и представители трудящихся из 43 стран.

Делегаты обсуждают доклад председателя Объединения свободных 
немецких пр(^союзов Г. Варике и отчет Центрального правления 
ОСИП.

Участники прений в своих выступлениях останавливаются на воп
росах, связанных с решением новых больших задач в деле социали
стического строительства, а также на вопросах единства действий не
мецкого рабочего класса в борьбе против западногерманских милита
ристов и реваншистов.

Делегаты тепло встретили выступление на съезде председателя 
ВЦСПС В. В. Гришина. В заключение выступления он зачитал при
ветствие ВЦСПС съезду и передал делегатам Красное знамя.

Съезд продолжает свою работу.

БЕРЛИН. 20 ноября. (ТАСС). Сегодня Центральное правление Объ
единения свободных немецких профсоюзов устроило обед в честь на
ходящейся в ГДР делегации советских профсоюзов, возглавляемой 
председателем ВЦСПС В. В. Гришиным. Во время обеда состоялось 
торжественное вручение В. В. Гришину высшей профсоюзной награ
ды' ГДР — меда^н» Фрица Геккерта. Принимая эту награду от 
Г. Варнке, В. В. Гришин подчеркнул, что он рассматривает ее как 
награду всем советским прос^оюзам, которые постоянно укрепляют 
дружбу с профсоюзами ГДР. *

С приветственными речами выступили Л. Сайян и В. Ульбрихт.
Обед прошел в теплой, сердечной обстановке.---------------------- ^

В Политическом комитете ООН

г в и н е й с к а я  р е Ь-
ПУБЛИКА, в  городе 
Маму гвинейские стро
ители в сотрудничестве 
с советскими специали
стами завершают соору
жение первого в стране 
крупного предприятия 
по переработке сель
скохозяйственных про
дуктов — консервного 
завода.

На снимке: ссжет-
скнй специалист вместе 
с гвинейскими рабочи
ми на монтаже обору
дования.

Фотохроника ТАСС.

' ☆

НЬЮ-ЙОРК, 20 но
ября. (ТАСС). Вчера 
Политический комитет 
принял без поправок 
совместный проект ре
золюции 11 латино
американских стран об 
объявлении Латинской 
Америки безъядерной 
зоной. Резолюция от
мечает инициативу к 
объявлению Латинской 
Америки безъядерной 
зоной и призывает го
сударства этого района 
приступить к изучению 
мер по осуществлению 
этой инициативы. США 
фор.чально поддержали 
резолюцию. Однако эта 
единственная ядерная 
держава данного рай
она отказалась взять 
на себя обязательства 
уважать и соблюдать 
статус этой зоны, без 
чего осуществление це
лей. предусмотренных 
авторами резолюции.

становится нереальным. 
За резолюцию было по
дано 89 голосов, вклю
чая Румынию и Юго
славию. СССР. УССР, 
БССР. Болгария, Куба. 
Чехословакия, Венгрия, 
Монголия, Польша. Ал
жир. Мали. Тунис. 
Франция Венесуэла
воздержались, от голо
сования. Делегация
Албании в голосовании 
участия не принимала. 
Выс1 упая по мотивам 
голосования. предста
витель Румынии Мали
ца заявил, что. по мне
нию румынской делега
ции. резолюция являет
ся шагом к созданию 
безъядерной зоны в 
Латинской Америке, 
новым вкладом в атмо
сферу разрядки меж
дународной напряжен
ности и в установление 
доверия между госу
дарствами. Малица до

бавил, что, хотя ру
мынская делегация го
лосовала за резолю
цию, она поддерживает 
требования Кубы, что
бы США не имели 
ядерного оружия к югу 
от своих границ, вклю
чая зону Панамского 
канала и Пуэрто-Рико, 
и ликвидировали свои 
военные базы в Латин
ской Америке, включая 
Гуантанамо.

Политический коми
тет зас.рушал также 
выступлений' ^яДа де
легаций в связи с пред
стоящим голосованием 
по вопросу о созыве 
конференции для под
писания конвенции о 
запрещении примене
ния ядерного и термо
ядерного оружия. Де
легаты ряда западных 
стран утверждали, что 
данный документ не
приемлем для них. т. к.

он неоправданно при
дает «срочность» дан
ной проблеме и как бы 
ставит ее по важности 
впереди других про
блем, которые должен 
обсудить Комитет
18-ти. Боясь, что на 
такой конференции мо
жет быть принята кон
венция о запрещении 
применения оружия 
массового уничтоже
ния. они всячески пы
тались набросить тень 
на проект резолюции 
африканских госу
дарств. поддержанный 
социалистич е с к и м и 
странами.

Проект резолюции 
был принят 54 голоса
ми при 24 воздержав
шихся. 17 делегаций— 
западные державы во 
главе с США — голо
совали против проекта 
резолюции.

3 4  Ш К О Л Ы  
КОММУНИСТИЧЕСКОГО 

Т Р У Д А
34 школы коммунистического тру

да начали работу в этом учебном 
году в городе Асине. В Асияовском 
парткоме собрались их руководите
ли. Они пришли обменяться мне
ниями и первыми впечатлениями.

— Это наиболее удачная форма 
обучения,—таково общее суждение 
собравшихся. — Люди охотно посе
щают занятия. Здесь рабочие расши
ряют свой политический кругозор, 
повышают профессиональный уро
вень, совершенствуют свое мастер
ство.

Занятиями руководят опытные 
производственники. В Асиновских 
центральных ремонтно-механиче
ских мастерских, например, работа
ют десять школ, и всеми руководят 
мастера.

В. НИКИТИН.

Сельские юные 
музыканты ‘

Для Бакчара стало обычным яв
лением: спешат на занятия
школьники с нотными папками. С 
каждым годом в райцентре их ста
новится все больше. Нынче в дет
ской музыкальной школе села от
крыт еще один класс — народных 
инструментов.

Теперь, кроме занятий по фор
тепиано и аккордеону, идут уроки, 
на которых ребята учатся играть 
на баяне, балалайке, гитаре и 
домре. Сейчас в школе занимают
ся 60 юных музыкантов.

Преподаватели — активисты ху
дожественной самодеятельности 
Бакчарского Дома культуры. Не
давно они выступили с концертом 
по местному радио.

Е. МАРИНИНА.

Положение в Ираке
ТЕГЕРАН. 20 ноября. (ТАСС). 

По поступающим из Багдада сооб
щениям, вчера во второй половине 
дня перестрелка в иракской столи
це почти прекратилась. Однако 
ночью и сегодня утром еще разда
вались отдельные выстрелы. «На
циональные гвардейцы», оплот 
баасистского господства в Ираке, 
продолжали сдавать оружие вой
скам. Население не скрывает сво
ей враждебности к баасистам, при
несшим столько бед и горя ирак
скому народу.

Генерал-губернатор Ирака Мус- 
лех вновь напомнил о запрещении 
производить самочинные аресты и 
обыски. Он подчеркнул, что власти 
располагают достаточными средст
вами и возможностями, чтобы спра

виться со стоящими перед ними 
задачами.

По дошедшим в Тегеран слухаМ: 
бывший премьер-министр Ирака 
генерал Бекр и бывший министр 
обороны генерал Аммаш задержа
ны и находятся под арестом. Баг
дадский университет, являвшийся 
одним из центров баасистской про 
паганды, временно закрыт.

Положение в провинции посте
пенно стабилизируется. Как сооб
щают. в Мосуле и Киркуке армия 
установила свой контроль, не встре
тив никакого сопротивления. В 
Басре в эти дни все быдо спокой
но. В Сулеймании, как утвержда
ют. происходили столкновения 
между войсками и баасистской «на
циональной гвардией».

ОТМЕНА АНТИКОНСТИТУЦИОННЫХ ДЕКРЕТОВ
БУЭНОС-АЙРЕС, 21 ноября. 

(ТАСС). Судебные власти арген
тинской столицы объявили «проти
воречащими конституции» различ
ные антикоммунистические декре

ты. Дано указание открыть поме
щения запрещенной ранее арген
тинской лиги борьбы за права че
ловека.

Учеба профсоюзного актива
Завком Томского завода режущих 

инструментов организовал обучение 
профсоюзного актива. Проведен трех
дневный семинар с председателями 
цехкомов. Его участники прослуша
ли ряд лекций и докладов на тему 
«ХХИ съезд КПСС о роли и задачах 
профсоюзов в период развернутого 
строительства коммунизма».

Председатели цеховых комитетов 
ознакомились с материалами ХШ 
съезда профсоюзов и принятым но

вым Уставом. Па семинаре обсужда
лись также вопросы соревнования 
за коммунистический труд, деятель
ности производственных совещаний, 
организации культурно-массовой ра
боты, социального страхования.

Завком предприятия в план сво
ей работы включил проведение се
минаров с профгоупоргами, члена
ми комиссий и другими профсоюз
ными активистами.

Ю. ЛУКЬЯНОВ.

ТОМСКИЙ ОБЛАСТНОЙ 
ДРАМАТИЧЕСКИЙ ТЕАТР

22 ноября  — «Р усски е  лю ди».
23  н оябр я  — «Ж енитьба Ф игаро» . 
СЕГОДНЯ В КИНОТЕАТРАХ:

КИНОТЕАТР 
имени М. ГОРЬКОГО

Больш ой зал — «Козара» (две 
серии) — 9. И -30, 14. 16-30, 10.
21-30.
Йети до 16 лет  не допускаю тся.

алы й зал — «П ятеро из Ф е р га 
ны» —< 9-30, И . 12-30, 14-05,
15-40. 17-15. 18-50. 20-25, 22.
Зал н и н о х р о н и ки  — «На гр а ни це  
м ы  все — часовые». «Когда го во 
р я т  нам ни», «Х им ия — за щ и тн и к  
сада» — 9, 11-15. 13-30, 15-45, 18. 
20-15. «О гни м о сновсиого  метро» 
« К а к  ж и ве ш ь , человек?», «В м и 
ре стеила» — 10-10, 12-25. 14-40,
16-55, 19-10, 21-25.

КИНОТЕАТР «ОКТЯБРЬ»
Зелены й зал — «Козара» (первая 
серия) — 9. 11-45. 14-30. 17-15.
20. 22-45, В торая  се р и я  — 10-20. 
13-05. 15-50, 18-35. 21-20. Дети до 
16 лет  не допускаю тся.
Голубой зал — «Козара» (первая 
серия) — 12-15. 15. 17-45. 20-30. 
В торая с е р и я — 13-35. 16-20, 19-05, 
"  * На удлиненном  се ан се  де-

— ’ю тся ф ильм ы  «Ка ки е  
п о и с ка х  неви ди м ы х

друзей».
Для д етей  — «С неж ная ска з ка »
— 9-30. 10-50.

КИНОТЕАТР 
имени И. ЧЕРНЫХ

Больш ой зал — «Козара» (п ер
в а я  серия) — 9-20. 12, 14-40,
17-20. 20. 22-40. В торая се р и я  — 
10-40. 13-20, 16. 18-40, 21-20. Дети 
до 16 л ет  не допускаю тся.
М алый зал — «П ятеро и з  Ф е р га 
ны » — 9-15, 10-40, 12-05, 13-30.
14-55, 16-20, 17.45, 19-10, 20-35, 22.

то р ая  
;1-5̂ 0. 

м онстрирую  
горы?», «в

КИНОТЕАТР 
ДЕТСКОГО ЗРИТЕЛЯ

— «С негурочиа», «К то  сказал.
«мяу»? — 9, 10-25. 11-50, 13-15,
14-40. «О птим исти ческая  тр а ге 
дия» — 16-05. 18-20, 20-35.

ДОМ КУЛЬТУРЫ 
ЭНЕРГЕТИКОВ

— « Д р уж о к»  — 15 час. «Полу
ста н о к»  — 17, 19. 21.

Против антинародного 
р е ж и м а

НЬЮ -ЯО РК, 20 ноября. (ТАСС). Про
гр ессивны е  сил ы  Венесуэлы  все а к 
тивнее  в ы с т у па ю т п р о ти в  а н тинарод 
но го  ре ж и м а  правител ьства  Б е та н ку 
ра. По сообщ ению  корре спондента  
агентства  АП и з  К а ракаса , труд я щ и е 
ся вене суэл ьской  стол иц ы  об-ьявили 
всеобщ ую  за б а сто вку  в з н а к  проте
ста пр о ти в  предстоящ их антидемо
кр а т и ч е с ки х  выборов. В Каракасе  
пр о и зо ш л и  во о р уж е н н ы е  с то л кн о ве 
ния м е ж ду поли цией  и патриотам и . 
Убито п я ть  человек, со р о к  п я ть  — 
ранено. В оински е  части п а тр ул и р ую т 
улиД ы . В г .  М аракайбо и д р у ги х  го 
родах сохраняется  н а пр яж е нн о е  по
лож ени е, поли ция  приведена в состо
яни е  боевой го товности .

ПОГОДА
22 ноября по Томской области 

ожидается облачная погода, места
ми осадки, ветер юго-западный, 
5—10 метров в секунду, темпера
тура от 2 градусов тепла до 3 гра
дусов мороза.

В Министерстве 
иностранных дел СССР

5 ноября с. г. министр иностран
ных дел ДРВ ()уан Туй обратился 
к  сопредседателям Женевского сове
щания 1954 года по Индокитаю с те
леграммой, в которой содержится 
протест против направления прави
тельством США боевых кораблей 
амержанского 7-го флота в район 
территориальных вод Южного Вьет
нама. Правительство Демократиче
ской Реоггублпки Вьетнам просит со
председателей потребовать от прави
тельства США отвода этих ко-раблей 
из прибрежных вод Южного Вьетна
ма, прекращения агрессивной войны 
против южновьетнамского народа, 
вывода американоких войск и выво
за военной техники.

В связи с указанной телеграммой 
Министерство иностранных дел СССР 
сделало поеду Великобритании в 
(Х)СР X. Тревельяну заявление о 
том, что Советское правительство 
поддерживает просьбу правительства 
Демократичектсои Республики Вьет
нам и предлагает разослать теле- 
гоамму министра иностранных дел 
ДРВ от имени сопредседателей пра
вительствам стран —  участниц Же- 
невстоого советання 1954 года. 
X, Тревельян обещал передать это 
заявление своему правительству.

Правительство Великобритании до 
настоящего времени не дало ответа 
на предложение Советского прави
тельства. МИД СССР направил пра
вительствам Камбоджи. КИР. Лаоса. 
США и Фпанции, принимавшим уча
стие в Женевском совешании 1954 
года по Индокитаю, текст телегочм- 
мы министра иностранных дел ДРВ 
от имени советского сопредседателя.

В ноябре... ледоход 
на Томи

20 ноября вскр ы л а сь  Томь. Ч и
татели « К расного  зн а м е н и * по
просил и  об ъ яснить  это  явление. 
Вот что  рассказал  н а ч а л ь н и к Том
ско й  ги др о л о ги че ско й  станции  
М. В. К р а ш е н и н ни ко в :

— Том ь по своему нраву  отн<и 
сится  к  пр о м е ж уто чн о й  речной 
семье: она  сродни и го р ны м , и 
р а вн и н ны м  рекам . По душ е ей 
р е зки е  подъемы  уровней  и расхо 
дов воды , особенно в весеннее по
ловодье и ле тню ю  ме ж ень . «Том
ско й  красави це»  лю б слож ны й 
зи м н и й  р е ж и м  с заж о рам и (с ко п 
лениям и  ш у ги  подо льдом) — 
осенью , зато рам и  — весной.

П о -з и м н е м у  Т о м ь  н а ч и н а е т  о д е 
в а т ь с я  в  п е р в о й  д е к а д е  н о я б р я .

Н е ско л ько  записей и з  ж ур н а л о в  
то м с ки х  ги дрологов .

Наиболее ранни е  ледовые явле
н и я  (с 1918 года) отм ечены  10 о к 
тября  1961 года, а сам ые поздние 
— 17 ноября 1929 года. Вот такие  
ж е  гр а н и ц ы  ледостава: 27 октября  
1928 г . и 30 ноября 1932 г . Замер
зает р е ка  при среднем уровне во
ды  в 246 см . Б ы ваю т и о ткл о н е 
ния . Наиболее показателен  пред
военны й 1940 г . Тогда уровень во
ды  в период ледостава подним ал
ся до 656 см.

...К а пр и зн а , п р и хо тл и в а  Томь. 
Н ередко  сбросит зимнее одеяние и 
п р и м е р и т  осеннее платье (та к  бы 
ло в 1887, 1894, 1898, 1919, 1920. 
1932, 1940 го дах, ко гда  после ле
достава начался ледоход).

К а к  ж е  нынче? П ервые ледовые 
явления  на Томи были зареги- ’ 
стр и р о ва ны  4 ноября , ледостав — 
14-го, 20 ноября р ека  вскры лась. 
Самый вы со ки й  уровень воды до
сти га л  507 см.

Редактор А. Н. НОВОСЕЛОВ.

Коллективы облдоруправления 
и дорожно-строительного уп
равления с глубоким прискорби
ем извещают о смерти началь
ника Бакчарского прорабского 
участка

ФИЛИМОНОВА 
Николая Николаевича

и выражают соболезнование 
семье покойного.

Меняю благоустроенную кварти
ру. площадью 14 квадратных мет
ров в г. Свердловске на квартиру 
в г. Томске.

Обращаться: г. Томск, улица
Большая Подгорная, 23, кв. 5, к 
Рязановой.

К ульш а Нинэли А лександровна, 
прож иваю щ ая в г. Томске, улиц а Вок
зал ьн ая . 56. возбуж дает дело о р а с 
торж ении  б рака с К ульш а Виктором 
Ф едоровичем , п рож иваю щ им  в гор.

Дело будет р ас см а тр и в а ться  в н а 
родном суде Л енинского р ай о на гор. 
Томска.

ТОМСКИЙ г о с у д а р с т в е н н ы й  УНИВЕРСИТЕТ 
имени В. В. КУЙБЫШЕВА

объявляет, что в понедельник, 2 декабря 1963 года, в 6 часов 
вечера, на кафедре истории СССР, на заседании объединенного 
межвузовского совета состоится

ЗАЩИТА ДИССЕРТАЦИИ
на соискание ученой степени кандидата исторических наук 

Шинкарюк Н. И. на тему: «Деятельность сибирской партийной 
организации по воспитанию социалистической трудовой дисцип
лины в рабочем классе в 1921 —1925 гг.» и Боженко Л. И. 
«Культурно-просветительная работа в Сибири в годы восстанов
ления народного хозяйства (1921 —1925 гг.)».

С диссертациями можно ознакомиться в научной библиотеке 
ТГУ.

ТОМСКИЙ МЕДИЦИНСКИЙ ИНСТИТУТ
объявляет, что в среду, 4 декабря, в 2 часа дня. в актовом 

зале на ученом совете состоится
ЗАЩИТА ДИССЕРТАЦИИ

на соискание ученой степени доктора медицинских наук 
В П Балуда на тему: «Основные закономерности изменения 
свертываемости крови и се фибринолитической активности при 
разл1шных состояниях организма».

С диссертацией можно ознакомиться в библиотеке медицин
ского института.

ВНИМАНИЮ  Н А СЕЛЕНИЯ г. ТОМ СКА
Бюро добрых услуг при картонажной фабрике переведено с 

улицы Белой, 16 на улицу Гагарина, 49.
Бюро добрых услуг принимает заявки от населения города 

на производство следующих работ:
Ремонт полов, дверей, оконных проемов, ворот, полисадни- 

ков, заборов и т. д.
Побелку, покраску и штукатурку квартир, вставку оконных 

стекол и внутренний ремонт электропроводки.
Ремонт мягкой и жесткой мебели.
Изготовление новой нестандартной мебели по чертежам и 

эскизам заказчиков, в том числе трюмо, трельяжей, серванта 
и т. д.

Мытье полов, окон, разовые услуги нянь.
Переплет книг, журналов, дипломов и т. д.
Перепечатка рукописных текстов.
Написание на железе, стекле номеров домов, квартир, фа

милий, улиц.
Публикование на рекламных щитах объявлений о продаже, 

р  обмене квартир и т. д.
Со всеми справками обращаться по телефону 31-48 ежеднев- 

8  но, с 9 часов до 19 часов. Выходной день — воскресенье.

Телеф оны: редаитора —
зам естителя  ред актора  — 51-75,
зам естителя оедантора — 42-4« о т
вет. секретаря  — 31-19 се кретариата  
— 42-40. отделов: ид еологическо го
—■ 47-45 и «2-46. пр о м ы ш л е н н о го  н 
п а р ти й ко й  ж и з н и  — 37-75. сел ьскохо 
зяйстве н н о го  м п а р ти й но й  ж и зн и  — 
37-39, со в е тско го  строи тельства  и бы 
та 37-77 писем  и оабсельиорое- 
с ко й  сети 37-38 и  31-47. и нф орм а
ции  — 51-61 зам. зав- издательством  

— 52-23. б ухгал те 
рии и отдела объ
явлений — 37-36.
сте н о гр а ф и сти и  — 
52-02,

К301799. Заказ .М 3669.


